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Estimados Hermanos

Un saludo fraternal a todos en este nuevo inicio 
de curso, tan ilusionante como los anteriores que 
comparto con vosotros este honor. Porque es siem-
pre motivo de alegría y de orgullo y por tanto de 
ilusión, el poder seguir sirviendo a mis hermanos y 
trabajando por la Hermandad. 

Y comenzamos un nuevo curso dando la bienve-
nida a nuestro nuevo Director Espiritual, Don Isacio 
Siguero Muñoz, sacerdote al que ya conocíamos al 
comenzar su ministerio hace cinco años en nuestra 
Parroquia como coadjutor, al cual le deseamos que el 
Señor de la Victoria y la Virgen de la Paz le ayuden en 
la misión encomendada. Del mismo modo quiero des-
pedir afectuosamente a Don Eugenio Hernández Mar-
tínez tras el año que ha permanecido entre nosotros. 
Don Eugenio, muchísimas gracias por todo y siempre 
tendrá un recuerdo importante en nuestros corazones 
y en la historia de la Hermandad.

Un historia que sigue su curso y por tanto el cur-
so de los acontecimientos. Tras la JMJ de Madrid y la 
presencia del Papa no podemos dejar de aprovechar 
la inercia positiva en torno al papel de los jóvenes en 
la Iglesia. Tal como nos dice Don José Luis en este 
mismo Boletín, los jóvenes son el presente de la 
Iglesia. Como tal lo entendemos en la Hermandad y 
de esta forma vamos a trabajar de manera especial 
este año con los jóvenes para que vivan en su Her-
mandad el verdadero sentido del mensaje del Señor. 
Por tanto, los jóvenes son nuestra prioridad.

No obstante no olvidamos el resto de asuntos. 
El ritmo de crecimiento frenético de la Hermandad 
nos obliga a redoblar nuestros esfuerzos. Y así lo 
hacemos. Las reformas emprendidas estos años es-
tán dando sus frutos y los compromisos adquiridos 
se están cumpliendo, pero no hemos terminado. La 
Hermandad no puede quedarse parada. Así, si la 
Hermandad crece, la cofradía también. Este año más 
de 1.800 hermanos han participado de una u otra 
forma en la Estación de Penitencia, por lo que quiero 
agradecer el trabajo de tantos hermanos que hacen 
posible que el Domingo de Ramos sea un éxito y la 
cofradía complete su Estación de Penitencia a la San-
ta Iglesia Catedral de manera brillante aunque con 
excesivo esfuerzo en la zona de Carrera Oficial, algo 
en lo que estamos trabajando para corregir.

Pero como decía, la Hermandad no para, en 
estas páginas quedan bien reflejadas las diversas 
acciones que nos hemos planteado para este año. 
Las diversas posibilidades de formación de nues-
tros hermanos, la incansable labor de la Bolsa de 

cARtA del heRMAnO MAyOR
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Caridad, los cultos, la mejora y puesta en valor con 
criterios profesionales de nuestro archivo histórico, 
o la mejora continua en nuestro patrimonio. Este 
año si Dios quiere le podremos regalar al Señor de 
la Victoria una nueva e impresionante túnica borda-
da. Y todo con un mismo objetivo: que el hermano 
se sienta orgulloso de su Hermandad sin olvidar que 
lo único y verdaderamente importante es que cada 
hermano pueda venir a rezar a sus Titulares o a 
rendir pleitesía al Santísimo Sacramento. 

En general nuestros hermanos están muy satisfe-
chos con su Hermandad, tal como se puso de mani-
fiesto en la encuesta realizada la pasada Cuaresma. 
Por supuesto que somos conscientes de que todo no 
es perfecto y que como toda persona cometemos 
fallos. Estos nos sirven para pedir perdón a nuestros 
hermanos, para aprender y para saber corregirlos.

Por todos estos motivos yo animo a mis herma-
nos a que sientan su Hermandad. En los próximos 
días vamos a celebrar dos cultos en honor a nuestra 
Madre la Virgen de la Paz, el Rosario de la Aurora 
por las calles del barrio (nunca me cansaré de reco-
mendar la belleza de la amanecida de ese día) y el 
Triduo en su honor una semana después. Querido 
hermano, acércate a verla, cuéntale tus problemas, 
tus dudas o tus alegrías. Ella siempre nos espera.

Un abrazo     

SANTIAgo ARENADo SAMPIL
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D. Isacio Siguero nuevo párroco de 
San Sebastián y Director Espiritual

El pasado 4 de septiembre, tomó posesión como Párroco de 
San Sebastián, el Rvdo. Padre Don Isacio Siguero Muñoz, en sus-
titución de D. Eugenio Hernández Martínez al que el Sr. Arzobispo 
lo ha destinado como Párroco de la Parroquia de Santa Ana. Don 
Isacio que ya fue Vicario Parroquial de San Sebastián, nos comen-
tó cuáles son sus sensaciones y sus objetivos, ante esta nueva 
andadura que comienza como Párroco, y como Director Espiritual 
de la Hermandad.  

¿Quién es D. Isacio, el nuevo Párroco de San Sebastián? Un 
sacerdote de Sevilla, que lleva siete años ordenado. Mi primer destino 
fue ésta parroquia de San Sebastián, como Vicario Parroquial, aquí 
estuve dos años. Después, estuve en Roma estudiando la Licenciatura 
en Derecho Canónico, y a la vuelta de Roma me nombraron Vicario Pa-
rroquial de la Parroquia del Rosario, en San Jerónimo, y posteriormente 
Párroco de San Lucas Evangelista (en Sevilla), compaginando estas 
tareas como Delegado Episcopal de Asuntos Jurídicos. 

Ahora compaginaré las tareas de Párroco de San Sebastián, con las 
de Delegado Episcopal.

En el poco tiempo que lleva, ¿cuáles son las mayores diferencias que ha percibido desde 
su época de Vicario Parroquial a la de ahora como Párroco de San Sebastián? Bueno, en-
cuentro muy poca diferencia, ya que la Parroquia sigue teniendo una actividad enorme, han cambiado 
algunas personas pero la actividad es la misma.

¿En comparación con la Parroquia de donde procedía? Bueno, esta es una parroquia mucho 
más grande, tiene muchas más misas, bodas, bautizos, pero en cuanto a las personas no hay mucha 
diferencia, en los dos sitios hay gente muy vinculada a la actividad parroquial, siendo barrios distintos.
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¿Qué ideas nuevas trae a la Parroquia?, 
¿cuáles serán sus principales líneas de ac-
tuación, para cubrir las principales necesi-
dades cristianas de la feligresía?.

En primer lugar, consolidar lo que hay, que 
es mucho y muy bueno. Y en segundo lugar 
subrayar la dimensión espiritual de la parroquia, 
teniendo una especial atención a los jóvenes y a 
las familias, es lo prioritario. Los jóvenes son los 
que más necesitan de la iglesia.

¿Cómo cree que debe ser la relación Pa-
rroquia- Hermandad y viceversa? De perfecta 
sintonía, no cabe más relación. De cercanía, cola-
boración. Todos estamos al servicio de la Iglesia.

¿Cuál ha sido su experiencia en otras 
Hermandades? Bueno como Director Espiritual 
ésta será mi primera experiencia. De todas for-
mas he tenido y tengo mucha relación con las 
hermandades, principalmente por los numerosos 
cultos que he predicado. 

Tanto de Director Espiritual, como de Delegado 
Episcopal, entiendo que la relación que hay que 
tener con las hermandades debe ser de cercanía, 
y de servicio hacia a ellas, en definitiva de cola-
boración. Valoro mucho todo lo bueno que hay en 
las hermandades, aunque también entiendo que 
hay que depurar muchos elementos que no tienen 
nada que ver con ellas.

¿Alguna Hermandad que le haya marcado 
desde pequeño? La Hermandad de la Paz, a 
la que me llevaban mis padres a ver la primera 
cuando discurría por el Parque.

¿Qué es lo que principalmente pueden 
aportar a la Iglesia las Hermandades? Cris-
tianos sólidos y convencidos, que den testimonio 
de fe en medio de la sociedad actual. La Herman-
dad tiene que ser el ámbito donde crezcan cris-
tianos de verdad, gente de verdad, que allí donde 
estén demuestren su testimonio de fe.  

¿Qué le transmite nuestro Cristo y nues-
tra Virgen? Durante mis estudios en Roma, me 
lleve un cuadro del Cristo y la Virgen, que la 
Hermandad me regaló cuando dejé de ser Vicario 
Parroquial. El Cristo me transmite paciencia, que 
va a cargar con la cruz de nuestros pecados, con 
una cara de aceptación de la voluntad de Dios, 
de asumir las dificultades. La Virgen transmite la 
alegría, es un rostro familiar para mí. 

Nuestro anterior Director Espiritual D. Eugenio Hernández 
Martínez le da la bienvenida a D. Isacio

“Valoro mucho todo lo bueno 
que hay en las hermandades, 
aunque también entiendo que hay 
que depurar muchos elementos que 
no tienen nada que ver con ellas”

¿Cuál es su ideal de feligresía o de pa-
rroquia? Una parroquia que viva intensamente 
la relación con Dios, y una parroquia que crezca 
a través de los sacramentos, con la palabra de 
Dios, con la defensa de la vida, y el cuidado a los 
más necesitados.

¿Qué es lo que espera de un buen cris-
tiano? Que sea coherente con su fe, que sea 
testigo de Jesucristo, con sus obras y palabras, 
en la Iglesia y fuera de ella. Que sea imagen 
de Jesucristo, y una persona alegre porque su 
vida tenga sentido, y que tenga sentido porque 
tiene alegría y transmite alegría. Eso es un buen 
cristiano.

D. Isacio es un gran conocedor de la 
Hermandad, pues nos acompaña casi siem-
pre en la salida el Domingo de Ramos ¿Qué 
percepción tiene de la Hermandad, en estos 
años, en los que has estado domo Delega-
do Episcopal de Asuntos Jurídicos? Es una 
gran Hermandad, eclesial, muy vinculada a la 
Parroquia. No se entiende a la Hermandad sin la 
Parroquia. Es una hermandad unida, que está en 
continuo crecimiento, demostrándose esto cada 
Domingo de Ramos, dando testimonio de Esta-
ción de Penitencia, con verdadera fraternidad.

Como Director Espiritual de la Herman-
dad, ¿cuáles serán tus primeros propósi-
tos? Cuidar la formación espiritual de todos 
los hermanos, con especial atención a los más 
jóvenes, y que todas las actividades tengan su 
sentido eclesial. Se podrían resumir en fomentar 
la Eclesialidad, la Espiritualidad, la Formación y 
la Caridad.
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La historia de nuestro hermano y miembro de una de 
las primeras juntas de gobierno de la Hermandad de la 
Paz en el año 1940 es bastante curiosa ya que se trata 
de un ciudadano francés, jugador de futbol, directivo del 
Real Betis y presidente del Tenis Betis que se instala en el 
Porvenir. A groso modo esta es su historia.

Enrique Normand Faurie nace en Francia el 1 de enero 
de 1987. Estudia la carrera de Ingeniero Industrial. En 
1929 se casa en Palencia siendo ya ingeniero de la Socie-
dad Electro Metalúrgica Ibérica.

Antes de su asentamiento profesional desarrolla una 
de sus mayores aficiones: la práctica del fútbol. Así ficha 
como Medio centro por el Real Madrid en la temporada  
1902-1903; En el equipo blanco juega las temporadas 
1904-1905 hasta 1907-1908; 1909-1910 y 1914-1915. En 
la temporada 1908-1909 juega en el FC Barcelona, algo 
que no sería normal en nuestros días.

El diario ABC, el día 9 de enero de 1998, relaciona una 
serie de jugadores franceses que han militado en la casa blanca, apareciendo nuestro 
hermano junto a otros como Petit, Kopa, Muller o Karembeu.

Una vez que abandona la 
práctica del futbol se insta-
la en Sevilla, concretamen-
te en el barrio del Porvenir, 
en la calle Brasil número 
10, donde se integra plena-
mente. Normand Faurie va 
a participar una tras otra, 
en las tres instituciones 
que se fueron creando esos 
años en nuestro barrio.

En la temporada 1927-
1928, participa como Vocal 
de la Junta Directiva del pre-
sidente del Real Betis Ba-
lompié, don Ignacio Sánchez 
Mejías. En 1928-1929 es 
nombrado Delegado del cam-
po del Real Patronato obrero, 
Casas Baratas, El Porvenir. En 
1929-1930 ocupa un puesto 

Historia de Nuestros Hermanos
Enrique Normand: Historia de un Hermano de la Paz
que jugó en el Real Madrid y en el Barcelona.

D. Enrique Normand

D. Enrique Normand (segundo por la izquierda) formando parte de la Junta 
de Gobierno de la Hermandad
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de Tesorero, siendo presi-
dente del Real Betis Balom-
pié, don Daniel Mezquita 
Moreno, y en 1933-1934 es 
nombrado Vicepresidente 4º 
de la Junta Directiva de don 
Antonio Moreno Sevillano. 

otra institución que na-
cía esos años en el barrio 
desde el seno del propio 
Betis Balompié fue el Tenis 
Betis Club. Norman fue su 
primer presidente del Be-
tis Tenis Club, desde 1928 
hasta 1931.

Como le ocurrió a mu-
chos hombres y mujeres, 
esos años de la guerra 
Civil fueron un periodo de 
inactividad. No obstante 
al finalizar ésta y crearse 
en el Porvenir una nueva 
hermandad de penitencia, 
nuestro hermano forma 
parte de ella, desde el pri-
mer momento. El 14 de 
octubre de 1939, en la pri-
mera Junta de gobierno de 
la Hermandad, tras la Jun-
ta organizadora, y siendo 
Hermano Mayor Don Fran-
cisco de Paula Reina Saña, 
ocupa el cargo de Consilia-
rio 4º. Posteriormente en la 
primera Junta de gobierno 
de Don Pedro Liaño Hidalgo 
el 19 de julio de 1940 ocu-
pa el cargo de Consiliario 
1º, donde permanece hasta 
el 25 de junio de 1943.

Ese año es trasladado a 
Barcelona a la Delegación de Hacienda como inspector.

En los años 60 se traslada a vivir a Madrid. Desconocemos la fecha de su fallecimiento.

Esta es la historia de un francés que tras su paso por el fútbol se instaló en el Por-
venir, formando parte de la historia de nuestra Hermandad. 

SANTIAgo ARENADo SAMPIL
  ENRIQUE CARLoS AñINo

Instalaciones del Tenis Betis, donde D. Enrique Normand fue su presidente

D. Enrique Normand (segundo por la izquierda) siendo futbolista del  Real Madrid

hIStORIA
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Los Directores Espirituales de la Hermandad de la Paz 
a lo largo de sus 72 años de historia han sido siete, sien-
do estos los siguientes:

Don Francisco del Castillo desde la fundación a 
1944. Este sacerdote fue el que recibió a los jóvenes 
fundadores y les animó en su tarea. Persona funda-
mental en la historia de la Hermandad ya que gracias 
a su generosidad y altura de miras se pudo crear una 
hermandad de penitencia en su entonces capilla de San 
Sebastián. 

Don Alfredo Gallego Sánchez desde 1945 a 1959. 
Le tocó vivir unos años duros aunque cargados de ilusión. 
En una Sevilla de postguerra vivió todo el mandato de 
Don Pedro Liaño como Hermano Mayor. En estos años la 
Hermandad aumentó considerablemente su patrimonio 
material. 

Don Antonio Rollán García-Donas desde 1959 a 
1977. Don Antonio, el gran Don Antonio que las actua-
les generaciones hemos conocido lo ha sido todo para la 
Hermandad de la Paz. Le tocó vivir los difíciles momentos 
de la Iglesia postconciliar con todo lo que eso significa-
ba. Siempre preocupado por el culto al Santísimo y por 
la caridad fue el sa-
cerdote que impulsó la 
fusión de la Sacramen-
tal de San Sebastián 
con la Hermandad de la 
Paz. Su gran devoción 
a la Virgen del Prado 
le mantenía siempre 
preocupado por su Pa-
rroquia. La intervención 
de Don Antonio fue pro-
videncial en el incendio 
que sufrió la Virgen en 
1979. Sin su rápida in-
tervención sofocando el 
fuego en el manto de la 
Virgen hoy día no ten-
dríamos la misma ima-
gen que veneramos. En 

Nuestros Directores Espirituales

D. Antonio Rollán García-Donas

D. Francisco del Castillo en la 
presidencia del palio

P. Alfredo Gallego
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el año 1977  fue nom-
brado presidente de la 
Junta Rectora que le 
fue impuesta a la Her-
mandad y hasta el año 
1978. En esa fecha el 
canónigo de la Santa 
Iglesia Catedral Don 
Eugenio Hernández 
Bastos se han cargo 
de la presidencia de 
la rectora hasta 1980 
en la que se celebran 
nuevamente eleccio-
nes. La presencia de 
Don Eugenio también 
es muy recordada en 
le Hermandad por su 
buen hacer, cordura y 

sobre todo porque fue el que dio el paso al frente para que 
la Junta Rectora confiara en los hermanos costaleros. Con 
la llegada de Antonio Barrón Montes, vuelve a la Dirección 
espiritual Don Antonio Rollán, hasta su fallecimiento. En 
esta época vivió el cincuentenario de la Hermandad y el 
comienzo de la eclosión demográfica del barrio y por tanto 
de la Parroquia. 

A don Antonio le sustituye Don Manuel de los San-
tos Sánchez Barbudo que permanece hasta septiembre 
de 2010. En estos años, la Parroquia de San Sebastián 
experimenta un cambio y crecimiento espectacular y con 
ella la Hermandad siempre apoyada por la energía y de-
terminación de Don Manuel. En estos años se desarrollan 
las grandes obras en la Parroquia, tanto en el interior 
como en las zonas de salones, despachos y almacenes. 

Posteriormente es sustituido por Don Eugenio Her-
nández Martínez, persona afable que al servicio de la 
Iglesia de Sevilla llegó a San Sebastián y a la Hermandad 
obligado por las circunstancias. El año que ha permane-
cedlo entre nosotros ha dejado un reguero de amigos que 
lo quieren, respetan y valoran sus conocimientos. Don 
Eugenio ha estado con nosotros hasta el pasado día 4 de 
septiembre, día del nombramiento de Don Isacio Siguero 
Muñoz, al cual desde estas líneas le deseamos un feliz 
ministerio en la Parroquia y por supuesto en la Herman-
dad de la Paz. 

D. Eugenio Hernández Bastos

D. Eugenio Hernández Martínez

D. Manuel de los Santos
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Tal y como empezamos en el anterior número 
del boletín de nuestra Hermandad, proseguimos 
con esta serie de artículos para conocer un poco 
más el patrimonio musical que atesora nuestra 
corporación.

Esta vez vamos a tratar de analizar, la marcha 
oficial del Cincuentenario de la Hermandad, que no 
es otra que Paz del Porvenir del Teniente Coronel 
Abel Moreno gómez. Una marcha que durante 
muchos años era la segunda composición musical 
que sonaba tras nuestro paso de palio, tanto en 
tiempos del Soria 9, como con el Carmen y alguno 
con Santa Ana de Dos Hermanas.

Comenzamos como de costumbre, con una bre-
ve reseña sobre el autor de la marcha:

Abel Moreno Gómez. nace en Encinasola 
(Huelva) en el año de 1944. Comenzó sus estu-
dios musicales a instancias de su padre, ya que 
él era el director de la banda de su pueblo natal. 
Tenía 16 años, cuando Abel Moreno ingresa como 
trompeta en la Banda de Música de la Academia de 
Infantería de Toledo. Sus estudios superiores de 
música los estudia en el Conservatorio de Zarago-
za, perteneciendo al cuerpo del ejército de director 
desde el año 1975. Ha sido director, de numerosas 
formaciones musicales de gran nivel como es el 
caso de:  Banda de Música del gobierno Militar de 
Zaragoza, gobierno Militar de Algeciras, División 
de Montaña de Pamplona y la siempre añorada y 
recordada por todos la Banda de la División guz-
mán el Bueno ( Soria 9 ). Los últimos años de su 
actividad profesional y ya como Teniente Coronel, 
lo pasó al mando de la Inmemorial del Rey Nº1, en 
la capital de España. En la actualidad, ya ha pasado 
a la reserva activa.

En cuanto a condecoraciones y distinciones, 
Abel Moreno posee en su haber: Placa, Encomien-
da y Cruz de la orden de San Hermenegildo, cinco 
Cruces al Mérito Militar, una al Mérito Naval y varias 
Menciones Honoríficas. Entre las Civiles: Medalla 
de la Cruz Roja, Premio a la Música de los Toros en 
Francia, Premio Ciudad de Sevilla, Premio Demófilo 
de la Fundación Machado, Saeta de oro de la CoPE, 
Medalla de la Sociedad de Autores de Francia, Me-
dalla del Congreso Europeo, Medalla de las Artes y 
la Cultura de la Ciudad de Huelva.

Su labor compositiva es muy productiva, desde 
que en el año de 1984 se hizo cargo de la direc-

Entre Pentagramas… “Paz del Porvenir”
ción de la Banda de Música del Soria 9, cargo que 
ostentó hasta el año de 1996, cuando ascendió 
a Teniente Coronel y pasó a la Inmemorial del 
Rey. Entre su amplio abanico de marcha podemos 
destacar: Hermanos Costaleros (1985), Lloran los 
Clarines (1985), la universal marcha La Madrugá 
(1987), Macarena (1988), María Santísima de la o 
(1990), Virgen de los Reyes (1990), Encarnación 
Coronada (1994), Cádiz Cofrade (1995), Himno a la 
Esperanza Macarena (2000), Estrella Luz Marinera 
(2009)… y así hasta superar el centenar de compo-
siciones musicales.

La Marcha Paz del Porvenir (1989)

Pasamos a comentar los datos más técnicos, 
de esta composición musical de Abel Moreno gó-
mez. Quizás sea una de las composiciones mu-
sicales más desconocidas de Abel Moreno, pero 
curiosamente se podría catalogar como una de 
las más sencillas y con un estigma instrumental 
y compositivo algo diferente a lo que el compo-
sitor de Encinasola nos tiene acostumbrado. El 
estreno de esta marcha tuvo lugar en Capitanía, 
en el pregón del L Aniversario Fundacional de 
la Hermandad. A modo de curiosidad comentar, 
que dicha pieza puede ser interpretada tanto 
con cornetas como sin ellas, a modo de ejemplo, 
cuando el Soria 9 tocaba tras nuestro palio, sólo 
se llegó a interpretar con cornetas esta marcha 
en la procesión extraordinaria que culminó nues-
tra histórica efeméride allá en el mes de octubre 
de 1989. Posteriormente y hasta que la banda 
castrense dejó de tocar tras nuestra titular, la 
interpretación se hacía sin cornetas. Tanto El 
Carmen de Salteras, como en la actualidad Santa 
Ana de Dos Hermanas, incluyen las cornetas en 
la partitura de Paz del Porvenir.

Nuestro colaborador y experto en música, 
José Luís González Rapela, nos dice que. “Paz 
del Porvenir” pertenece al ramillete de las mejores 
obras de Abel Moreno, entre las que se encuentra 
también la magnífica “Gracia y Amparo”, por nom-
brar alguna. Es una marcha procesional caracteri-
zada principalmente por la dulzura de sus melodías 
y sus conseguidos contrapuntos.

Su estructura es clásica: Introducción / Tema 
principal (A) / Fuerte de bajos (B) / repeti-
ción Tema A / Trío.
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hIStORIA

Esta marcha comparte muchos 
elementos musicales con “Virgen de la 
Paz”, de D. Pedro Morales, analizada en 
un boletín anterior: idéntica estructura, 
idéntica tonalidad y cambios de tono 
o el carácter marcial de las cornetas. 
Asimismo, cómo no, posee otros ele-
mentos particulares.

Por ejemplo, y a diferencia de la 
marcha del maestro Morales, su in-
troducción (16 compases) se cons-
truye a partir del principio clásico de 
“pregunta-respuesta”: se trata de una 
melodía dividida en dos frases de 8 
compases, cada una de ellas formada 
por dos semifrases de 4 compases que 
están constituidos a modo de pregun-
ta-respuesta (2+2 compases). La 
tonalidad de esta parte introductoria 
está en Do mayor.

El tema principal también es pu-
ramente clásico: se articula en 16 com-
pases divididos a su vez en dos frases 
de 8 compases cada una que se repiten 
alterando al final los dos últimos para 
enlazar así con el fuerte de bajos. Este 
tema principal posee un ritmo bastante 
marcado, acentuando siempre los tiem-
pos fuertes, lo que es perfecto para el 
andar tan característico que lleva nues-
tra amantísima titular. Como en toda 
marcha de corte clásico que se precie, 
el papel de las cornetas constituye un 
contrapunto perfecto para la bella melo-
día. De nuevo será tonalidad de Do ma-
yor la que predomine en esta sección.

El fuerte de bajos se nos presenta 
en La menor. Destila dramatismo, en 
contraposición con la dulzura del pri-
mer tema. Tras él, aparece de nuevo el 
tema principal como segunda vez.

Cierra la marcha con el trío en la 
brillante tonalidad de Fa mayor. Su be-
lleza es indiscutible, pasando por ser de 
los más inspirados de su autor. La me-
lodía la protagonizan las maderas junto 
con fliscornos y trompas, acompañados 
por los bellísimos acordes desplegados 
de tenores y bombardinos. Tras la ex-
posición del trío en piano, éste se repite 
en forte, sumándose a los anteriores 
instrumentos el bellísimo y solemne 
contrapunto de trompetas y trombones.

Despiece de la Marcha

Para el despiece de la misma, hemos utilizado la única gra-
bación existente de la marcha Paz del Porvenir. Esta grabación 
como no podía ser menos la realizó la banda del Soria 9 en un 
trabajo discográfico titulado “ Virgen de los Reyes” editado por 
Pasarela en el año 1990.

Introducción ( Bis, con repetición ) 00:00 a 00:40

Tema A ( Con repetición ) 00:40 a 01:20

Tema B ( Fuerte de Bajos ) 01:20 a 02:01

Tema A ( Sin repetición ) 02:01 a 02:25

Trío Final 02:25 a 03:52
En el próximo boletín ya para la ansiada Cuaresma, tratare-

mos una de las marchas más identificativas y más emotivas de 
nuestra Hermandad, Nuestro Padre Jesús de la Victoria de José 
Manuel Mena Hervás.

Un abrazo en el señor de la Victoria. 

JUAN JoSé gARCíA DEL VALLE Y 
JoSé LUíS goNZáLEZ RAPEA



12

12 HERMANDAD DE LA PAZ
OCTUBRE, 2011



13HERMANDAD DE LA PAZ
OCTUBRE, 2011

13

La Real y Fervorosa Hermandad Sacramental del Señor 

San Sebastián y Nuestra Señora del Prado y Cofradía de Nazarenos de 

Nuestro Padre Jesús  de la Victoria 

y María saNtísiMa de la Paz
Establecida canónicamente en la Parroquia de San Sebastián de la ciudad de Sevilla

celebRA

El domingo 16 de octubre de 2011, a las 8:15 de la mañana

SOleMne ROSARIO 
de lA AURORA

presidido por la bendita Imagen de 

María saNtísiMa 
de la Paz

recorriendo las calles de la feligresía de la parroquia de San Sebastián 

El culto finalizará con la celebración de la Santa Misa, a las 10,00 horas 

en la parroquia de San Sebastián.

Interviene el coro de campanilleros Amigos de la navidad 

del cerro del Águila y el cuerpo de hermanos acólitos
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El pasado mes de agosto, tuve la oportunidad de 
participar en la Jornada Mundial de la Juventud que 
se celebró en Madrid. Lo hice de la mano del grupo 
de las Calasancias de Sevilla, al que, al igual que a la 
Hermandad, también pertenezco.

En getafe, donde nos alojábamos, nos reunimos 
con gente de muchos países: Argentina, Chile, Ecua-
dor, Camerún, guinea, y con las demás comunidades 
de España. Todos veníamos de distintos lugares, pero 
dispuestos a abrirnos a algo nuevo e ilusionante que 
estaba a punto de comenzar. 

Asistimos a la acogida del Papa Benedicto XVI en el 
aeropuerto de Barajas, donde nos recibió con palabras 
de dicha y alegría por la gran cantidad de jóvenes que 
allí se congregaban. 

Hicimos acto de presencia en otros dos grandes actos: 

El Via Crucis, en el cual participaron jóvenes de 
distintos puntos del planeta y con distintas condiciones 
sociales: jóvenes discapacitados, jóvenes cuyo país ha 
estado o sigue en guerra, jóvenes perseguidos a causa 
de fe, jóvenes que han salido de la droga, que sufren 
marginación y precariedad laboral y jóvenes cuyo país ha sufrido catástrofes naturales. Todos nos 
unimos a ellos en un acto solemne y cargado de respeto, para vivir la fe que nos enlaza y nos llena: 
la fe en torno a la Cruz de Cristo.

Y en la Vigilia con el Santo Padre, a pesar del calor y la tormenta, pudimos experimentar el gran 
latido de los cristianos. Un latido que mueve fronteras, que deja a un lado las diferencias y saca lo 
mejor de nosotros mismos. 

Es increíble ver como tantas personas y tantas culturas pueden darte tanto. No importa su idioma, 
color de piel o lugar de procedencia, tan solo intercambiar palabras, impresiones, sentimientos… y, en 
definitiva, vivir esos momentos con ellos ha sido fascinante. Por unos días, hemos dejado atrás todo 
lo que nos caracterizaba, para enriquecernos los unos a los otros. Realmente, eso es sentirse unidos, 
eso es sentirse hermanos.   

JESÚS RUBIo CHAVES

ActUAlIdAd

Sin fronteras: unidos por la fe

Homilía de la Santa miSa de la JmJ en Cuatro VientoS
Queridos jóvenes: Con la celebración de la Eucaristía 

llegamos al momento culminante de esta Jornada Mun-
dial de la Juventud.

Al veros aquí, venidos en gran número de todas 
partes, mi corazón se llena de gozo pensando en el 
afecto especial con el que Jesús os mira. Sí, el Señor os 
quiere y os llama amigos suyos (cf. Jn 15,15). él viene 
a vuestro encuentro y desea acompañaros en vuestro 
camino, para abriros las puertas de una vida plena, y 
haceros partícipes de su relación íntima con el Padre. 
Nosotros, por nuestra parte, conscientes de la grandeza 
de su amor, deseamos corresponder con toda generosi-
dad a esta muestra de predilección con el propósito de 
compartir también con los demás la alegría que hemos 
recibido. Ciertamente, son muchos en la actualidad los 

que se sienten atraídos por la figura de Cristo y desean 
conocerlo mejor. Perciben que él es la respuesta a mu-
chas de sus inquietudes personales. Pero, ¿quién es él 
realmente? ¿Cómo es posible que alguien que ha vivido 
sobre la tierra hace tantos años tenga algo que ver 
conmigo hoy?

En el evangelio que hemos escuchado (cf. Mt 16, 
13-20), vemos representados como dos modos distintos 
de conocer a Cristo. El primero consistiría en un conoci-
miento externo, caracterizado por la opinión corriente. 
A la pregunta de Jesús: «¿Quién dice la gente que es 
el Hijo del hombre?», los discípulos responden: «Unos 
que Juan el Bautista, otros que Elías, otros que Jeremías 
o uno de los profetas». Es decir, se considera a Cristo 
como un personaje religioso más de los ya conocidos. 
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permitidme también 
que os recuerde que 
seguir a Jesús en la 
fe es caminar con él 
en la comunión de la 
Iglesia. No se puede 
seguir a Jesús en so-
litario. Quien cede a 
la tentación de ir «por 
su cuenta» o de vivir 
la fe según la men-
talidad individualista, 
que predomina en la sociedad, corre el riesgo de no 
encontrar nunca a Jesucristo, o de acabar siguiendo 
una imagen falsa de él.

Tener fe es apoyarse en la fe de tus hermanos, y 
que tu fe sirva igualmente de apoyo para la de otros. os 
pido, queridos amigos, que améis a la Iglesia, que os ha 
engendrado en la fe, que os ha ayudado a conocer mejor 
a Cristo, que os ha hecho descubrir la belleza de su amor. 
Para el crecimiento de vuestra amistad con Cristo es 
fundamental reconocer la importancia de vuestra gozosa 
inserción en las parroquias, comunidades y movimientos, 
así como la participación en la Eucaristía de cada domin-
go, la recepción frecuente del sacramento del perdón, y 
el cultivo de la oración y meditación de la Palabra de Dios.

De esta amistad con Jesús nacerá también el im-
pulso que lleva a dar testimonio de la fe en los más 
diversos ambientes, incluso allí donde hay rechazo o 
indiferencia. No se puede encontrar a Cristo y no darlo a 
conocer a los demás. Por tanto, no os guardéis a Cristo 
para vosotros mismos. Comunicad a los demás la alegría 
de vuestra fe. El mundo necesita el testimonio de vues-
tra fe, necesita ciertamente a Dios. Pienso que vuestra 
presencia aquí, jóvenes venidos de los cinco continentes, 
es una maravillosa prueba de la fecundidad del mandato 
de Cristo a la Iglesia: «Id al mundo entero y proclamad 
el Evangelio a toda la creación» (Mc 16,15). También a 
vosotros os incumbe la extraordinaria tarea de ser dis-
cípulos y misioneros de Cristo en otras tierras y países 
donde hay multitud de jóvenes que aspiran a cosas más 
grandes y, vislumbrando en sus corazones la posibilidad 
de valores más auténticos, no se dejan seducir por las 
falsas promesas de un estilo de vida sin Dios.

Queridos jóvenes, rezo por vosotros con todo el 
afecto de mi corazón. os encomiendo a la Virgen María, 
para que ella os acompañe siempre con su intercesión 
maternal y os enseñe la fidelidad a la Palabra de Dios. 
os pido también que recéis por el Papa, para que, como 
Sucesor de Pedro, pueda seguir confirmando a sus 
hermanos en la fe. Que todos en la Iglesia, pastores y 
fieles, nos acerquemos cada día más al Señor, para que 
crezcamos en santidad de vida y demos así un testimo-
nio eficaz de que Jesucristo es verdaderamente el Hijo 
de Dios, el Salvador de todos los hombres y la fuente 
viva de su esperanza. Amén. 

ActUAlIdAd

Después, dirigiéndose personalmente a los discípulos, 
Jesús les pregunta: «Y vosotros, ¿quién decís que soy 
yo?». Pedro responde con lo que es la primera confesión 
de fe: «Tú eres el Mesías, el Hijo del Dios vivo». La fe 
va más allá de los simples datos empíricos o históricos, 
y es capaz de captar el misterio de la persona de Cristo 
en su profundidad.

Pero la fe no es fruto del esfuerzo humano, de su 
razón, sino que es un don de Dios: «¡Dichoso tú, Simón, 
hijo de Jonás!, porque eso no te lo ha revelado ni la car-
ne ni la sangre, sino mi Padre que está en los cielos». 
Tiene su origen en la iniciativa de Dios, que nos desvela 
su intimidad y nos invita a participar de su misma vida 
divina. La fe no proporciona solo alguna información so-
bre la identidad de Cristo, sino que supone una relación 
personal con él, la adhesión de toda la persona, con su 
inteligencia, voluntad y sentimientos, a la manifestación 
que Dios hace de sí mismo. Así, la pregunta de Jesús: 
«Y vosotros, ¿quién decís que soy yo?», en el fondo 
está impulsando a los discípulos a tomar una decisión 
personal en relación a él. Fe y seguimiento de Cristo 
están estrechamente relacionados. Y, puesto que supone 
seguir al Maestro, la fe tiene que consolidarse y crecer, 
hacerse más profunda y madura, a medida que se inten-
sifica y fortalece la relación con Jesús, la intimidad con 
él. También Pedro y los demás apóstoles tuvieron que 
avanzar por este camino, hasta que el encuentro con el 
Señor resucitado les abrió los ojos a una fe plena.

Queridos jóvenes, también hoy Cristo se dirige a vo-
sotros con la misma pregunta que hizo a los apóstoles: 
«Y vosotros, ¿quién decís que soy yo?». Respondedle 
con generosidad y valentía, como corresponde a un 
corazón joven como el vuestro. Decidle: Jesús, yo sé 
que Tú eres el Hijo de Dios que has dado tu vida por 
mí. Quiero seguirte con fidelidad y dejarme guiar por 
tu palabra. Tú me conoces y me amas. Yo me fío de ti 
y pongo mi vida entera en tus manos. Quiero que seas 
la fuerza que me sostenga, la alegría que nunca me 
abandone.

En su respuesta a la confesión de Pedro, Jesús 
habla de la Iglesia: «Y yo a mi vez te digo que tú eres 
Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia». ¿Qué 
significa esto? Jesús construye la Iglesia sobre la roca 
de la fe de Pedro, que confiesa la divinidad de Cristo. 
Sí, la Iglesia no es una simple institución humana, 
como otra cualquiera, sino que está estrechamente 
unida a Dios. El mismo Cristo se refiere a ella como 
«su» Iglesia. No se puede separar a Cristo de la Iglesia, 
como no se puede separar la cabeza del cuerpo (cf. 
1Co 12,12). La Iglesia no vive de sí misma, sino del 
Señor. él está presente en medio de ella, y le da vida, 
alimento y fortaleza.

Queridos jóvenes, permitidme que, como Sucesor 
de Pedro, os invite a fortalecer esta fe que se nos ha 
transmitido desde los Apóstoles, a poner a Cristo, 
el Hijo de Dios, en el centro de vuestra vida. Pero 
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¿Quién es Francisco Berjano? 
Nací en Sevilla en la clínica de Fáti-
ma. Tengo 53 años, llevo viviendo 
en el Porvenir toda la vida, excepto 
unos años que estuve haciéndolo por 
razones profesionales en la provincia 
de Huelva, pero aun así casi todos 
los Domingos venía a comer a casa 
de mi madre (mi padre había falleci-
do), a la calle Exposición. Yo me crié 
en el Porvenir y sigo en el Porvenir, 
primero fui abogado y después pasé 
a ser juez, que es lo que soy actual-
mente. 

En el mundo Cofrade, ¿Cuáles 
son tus Hermandades? En el mun-
do Cofrade, se puede decir que nací 
en la Hermandad de la Vera+Cruz. 
Mi padre fue Hermano Mayor del 58 
al 61, vivía en la calle Teodosio, a 
menos de 30 mts. Aun así yo estoy 
bautizado en la pila de la Parroquia 
de San Sebastián.

Desde niño, tanto mi hermano 
como yo, siempre quisimos hacer-
nos hermanos de la Paz, a pesar 
de creer que no le gustaría a nuestro padre, por 
el hecho de estar ya vinculado a la Vera+Cruz, 
aunque él era hermano de la Sacramental de 
San Sebastián. Cuando tuvimos 14 años habla-
mos con mi tío Santiago Arenado que era Te-
niente Hermano Mayor de la Paz, y nos hicimos 
hermanos sin saberlo mi padre, después cuando 
se enteró no pasó nada, es más le agradó la 
idea. De hecho cuando él murió formaba parte 
conmigo de la Junta de gobierno de la Paz. 

Más de 36 años en el mundo del Costal, 
¿Cómo nació tu afición? Me inicié en el año 75 
en el Paso de Cristo de la Vera+Cruz, en 1978 
ya salía, además de en esta Hermandad, en el 
Baratillo, Carretería, y Paz, y hubo un año que, 
además de salir en todas éstas, lo hice en el 

Kiko, como lo llama la gran mayoría en nuestra Hermandad y en el Porvenir, lle-
va toda una vida inmerso en sus Hermandades de la Paz y la Vera Cruz. También 
es hermano del Baratillo. Es el actual Hermano Mayor de la Hermandad de la 
Vera Cruz, fue fundador de la Cuadrilla de Costaleros de la Paz, y ha sido Legio-
nario del Porvenir  hasta la pasada Cuaresma que ya no salió como patero dere-
cho delantero del Señor de la Victoria. Ha salido de costalero treinta y seis años. 

Entrevista a Francisco Berjano

Paso del Cristo de Las Almas de Los Javieres, ya 
que hubo problemas de Costaleros en esta Her-
mandad. Como yo era el “listero” en aquélla épo-
ca de los dos pasos de la Paz, Manolo Santiago 
habló conmigo y fuimos varios a prestar nuestra 
colaboración. Pero en las Hermandades donde he 
salido, siempre ha sido porque tenía algún tipo 
de vinculación familiar, excepto en Los Javieres 
por la circunstancia que te comento.

¿Cómo fueron tus primeros años de cos-
taleros?, ¿Cómo fue el inicio de la Cuadri-
lla de Hermanos Costalero?, Antes era muy 
distinto a como es actualmente. Formar una 
cuadrilla era una tarea heroica. Encontrar un 
número de personas que se metieran en un paso 
sin relevos, era muy complicado. Se tenía el con-
cepto de que era un trabajo muy duro, asociado 

 Kiko, con su hermano Mané, haciéndose la ropa antes de la Salida.
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a personas habituadas a trabajos sacrificados, en 
fin a profesionales.

Para que esos proyectos iniciales salieran 
adelante hacía falta mucha ilusión, constancia, 
dedicación y trabajo y detrás de ellos siempre 
había alguna persona de más edad que los res-
paldara (nosotros, al fin y al cabo, éramos cha-
vales de 18 o 19 años)  y que en la Hermandad 
de la Paz se llamó Eduardo Estrada.

Lo primero que había que encontrar era un 
capataz y pensamos en quien nos pareció que 
era el mejor para esa tarea: Manolo Santiago. 
Yo coincidía en la biblioteca del Rectorado de la 
Universidad con su Hijo Antonio, que, a su vez, 
había sido compañero de colegio de mi hermano. 
Le hablé a Antonio de nuestra idea y él me dijo 
que hablaría con su padre. A los pocos días está-
bamos reunidos con Manolo planteándole nues-
tras ilusiones, que desde ese momento fueron 
también las suyas, convirtiéndose para siempre 
en el capitán de esta “Legión”. No obstante para 
llegar hasta el momento actual hubo que sortear 
muchos obstáculos.

también muy buen capataz; supo adaptarse al 
cambio de los llamados “costaleros profesiona-
les” a los “costaleros hermanos”.

Pero con quienes he salido, con diferencia, 
más años ha sido con Manolo y Antonio Santiago.

Kiko, en la 1º Cuadrilla de Hermanos Costaleros 
de La Paz

“Manolo Sant iago te hac ía 
sentir debajo del paso la persona 
más importante del mundo, era un 
“torrente” de energía y aglutinaba a 
todos a su alrededor”
Manolo Santiago te hacía sentir debajo del 

paso la persona más importante del mundo, era 
un “torrente” de energía y aglutinaba a todos a 
su alrededor. Su ilusión “de niño”,  junto con la 
de Eduardo, fue la que hizo que la nuestra no se 
perdiera por el camino y que aquello que fue un 
proyecto, en principio temerario, haya llegado a 
esta realidad que hoy es.

Claro que Manolo no venía sólo, ni mucho 
menos; lo hacía con su hijo Antonio con quien, 
aun teniendo caracteres y maneras de ser dife-
rentes, se complementaba perfectamente. Anto-
nio, al margen de su faceta profesional y familiar, 
vive por y para su tarea de capataz y eso hace, 
que en lo técnico es de lo mejor. Es un estudioso 
del mundo del costal y eso lo ha llevado a ser 
vanguardista aplicando modos e ideas que la 
mayoría ya siguen.

Después de más de 30 años, ¿Qué es lo 
más te ha marcado en el mundo del costal?, 
¿qué primera anécdota contarías a tus nie-
tos? Debajo de un paso se viven sensaciones 
que no es posible vivir de otra forma; por eso 
podríamos decir que casi  “me da pena” de quien 
no haya podido sentir los momentos que se vi-
ven bajo la trabajadera. 

Son muchos los recuerdos que tengo de mis 
años de costalero y no seria capaz de destacar-
te ninguno en este momento. Por decir alguno 
destacaría la “salida” del primer año de cada 
uno de los pasos en que salí, pero, gracias a 
Dios, hay muchos más, como por ejemplo una 
“chicotá” eterna que dimos en el año 1.978, 
nuestro primer año, en que después de haber 
ensayado dieciséis veces no pudimos salir por-
que llovió. Entonces la Hermandad acordó que 
el paso de Cristo se levantara en la Iglesia con 
la Banda de la Agrupación Musical de la Her-
mandad de la Lanzada dentro. Fue un momento 

¿Con qué capataces has trabajado? ¿Qué 
recuerdas de ellos? Mi primer año salí con Ra-
fael Franco, tenía una personalidad muy marca-
da, a pesar de ser un hombre pequeño, cuando 
llegaba se callaba todo el mundo. Salí con Javier 
Fal Conde, una persona excepcional y tenía un 
corazón que no le cabía en el cuerpo. También 
salí en la Carretería con Paco Arnáez, Pepe 
Andreu, dos buenos capataces. Especialmente 
tengo un recuerdo gratísimo de Luis Recchi; una 
persona de categoría, cercano al costalero, y 
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muy bonito, irrepetible y que fue descrito en un 
libro de Enrique Esquivias Franco; terminaba 
diciendo que en ese momento había encontrado 
“El Alma de Sevilla”, que es como se titulaba 
ese libro.

¿Te ha quedado alguna asignatura pen-
diente en el mundo del costal? No, he salido 
en las cofradías que he querido. En los pasos de 
mis hermandades. No añoro no haber salido en 
ningún otro paso.

¿Qué es lo que más valoras del Costalero? 
¿y su peor defecto? El peor defecto, el ansia de 
protagonismo y la falta de espíritu de sacrificio 
en el trabajo; algunos empiezan a “resoplar” al 
cuarto de hora. Lo que más valoro, es la sencillez, 
la humildad, el anonimato, ese el espíritu de sa-
crificio al que acabo de hacer referencia. Y como 
decía Manolo Santiago la disciplina. él decía mu-
cho esa frase: ¡¡¡disciplina, disciplina, disciplina!!!.

¿Qué ha significado para ti ser Legionario 
del Porvenir? Un auténtico orgullo. Ese “título”, 
porque eso es lo que es, lo inventó Manolo San-
tiago. Los primeros años había pocos relevos en 
las trabajadoras; si acaso uno o dos. El primer 
Domingo de Ramos de la cuadrilla, veníamos de 
vuelta bastante “castigados” y tras pasar la “Torre 

Norte” de la Plaza de España, donde entones casi 
no se detenían los pasos porque el gobierno Civil 
estaba en la “Torre Sur”,  Manolo, supongo que 
con la idea de estimular nuestras fuerzas, empezó 
a decir que estábamos dejando en el suelo “un 
surco que nadie iba a poder borrar jamás” y que 
nosotros éramos “Los Legionarios del Porvenir”. 
Ni que decir tiene que esa frase tuvo su efecto y 
ese “título” ha ido haciéndose un hueco dentro de 
nosotros hasta sentirnos orgullosos del mismo. Es 
un privilegio del que gozamos los costaleros de la 
Hermandad de la Paz, un privilegio “por la gracia 
de Manolo Santiago”.

Por cierto, me gustaría tener un recuerdo para 
“Legionarios” que ya están al lado del Señor de 
la Victoria como son; Joche Molina, José Moore, 
Juan Mejías, Sergio osuna, José Ignacio garcía 
Enrile, gildo garcía o‘neill, Emilio Vázquez (del 
palio)…he visto a alguna madre de “Legionario” 
que ya no están con nosotros que, para sentirse 
cercana a su hijo, ha ido varios años detrás del 
paso del Señor de la Victoria.  

¿Cómo te definirías como costalero? Yo 
nunca he sido un costalero de esos que se califican 
como de “poderosos” o de fuerza; esos de los que 
se dice que “cogen la pata y se la llevan donde 
quieran”, ni mucho menos. He sido un costalero 
con disciplina, capacidad de sufrimiento, oficio y 
técnica, la que da los años y la afición. Tampo-
co he sido “dotado” por esa capacidad “mágica” 
que tienen algunos costaleros para saber en todo 
momento como “trabajan” sus compañeros de 
cuadrilla y por ejemplo, yendo en tercera saben 
como van los de primera o los de octava o yendo 
en octava sabe como trabaja el fijador de tercera. 
Esa capacidad nunca la he tenido, no fui “dotado” 
para eso, bastante tenía con saber como iba yo y 
los que me rodeaban, por si de mi ayuda necesi-
taban. Vamos...que no he sido nunca “catedrático 
del costal”.

¿Cuándo decidiste dejar de salir de Costa-
lero en el Señor de la Victoria? Yo creo que lle-
gada una edad o se cuida uno haciendo deporte o 
debe retirarse; por la propia salud y porque si no 
es así no se rinde ni se cumplen con las exigen-
cias de la trabajadora. Yo me sigo cuidando y, a 
priori, no tenía pensado ningún momento especial 
para retirarme, aunque sabía que tenía que llegar.

No obstante, en los últimos dos años mis 
circunstancias personales cambiaron porque fue 
elegido Hermano Mayor de la Vera+Cruz y eso 
conllevaba una responsabilidad añadida que me 
hizo plantearme la situación.

Para salir de costalero hay que poner todos los 
sentidos en el empeño y es difícil hacerlo sabien-

Kiko, con su tío, Santiago Arenado (centro de la foto) 
delante del paso del señor de la Victoria.
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do que la Hermandad de la que eres Hermano 
Mayor sale al día siguiente, y que el día anterior 
tú estás debajo de un paso.

No hay nada más bonito que salir de tu casa a 
las diez de la Mañana un Domingo de Ramos con 
tu costal bajo el brazo para la “igualá”; sin em-
bargo en los dos últimos años, además del costal 
bajo el brazo llevaba otra responsabilidad y así no 

mente intensos. Cualquier detalle entra por los 
poros de la piel y te llega donde tiene que llegar; 
por ejemplo, mi hermano, Mané, va en la “cua-
drilla alta” del Señor de la Victoria; por tanto, 
hace muchos años que no podemos salir juntos y 
la manera de hacerlo, aunque sólo sea por unos 
momentos, es encargándose de quitar a la sa-
lida el suplemento del zanco derecho delantero, 
que es donde yo iba. Era un detalle nimio que, 
sin haberlo hablado nunca entre nosotros,  a los 
dos nos gustaba. Cuando ya se reponía el suple-
mento, una vez el Paso en la calle, me tocaba la 
pierna y se iba. Ya no nos volvíamos a ver hasta 
la entrada donde cumplía esa misma función. 

¿Cómo diste el paso a ser Hermano Ma-
yor de Vera Cruz? Nací en Vera Cruz, y poco a 
poco vas asumiendo que tienes que implicarte 
un poco más  en tu Hermandad; cuando yo ví 
que llegó el momento oportuno, me decidí. El 
recuerdo de mi padre también pesaba mucho. 

¿Lo consideras un servicio o un sacrifi-
cio? Las dos cosas, es un servicio porque así 
considero que debe ser; dedicas tu vida por 
unos años al servicio de tu hermandad y de tus 
hermanos. Te conviertes en su mayor servidor. Y 
es un Sacrificio porque siempre dejas detrás al-
gunas cosas o aficiones que te gustaría hacer en 
un momento determinado y por responsabilidad 
no puedes. No obstante, ese servicio y sacrificio 
te reportan beneficios espirituales.

¿Qué es lo que deben aportar las Her-
mandades en la Sociedad actual? Formación 
y Acción Social. Las hermandades deben cubrir el 
terreno que en el ámbito formativo no cubren ni 

 Presidiendo la Hdad de la Vera Cruz, en el 2010, junto 
con su hermano Mané, y su primo Santiago Arenado.

“No hay nada más bonito que salir 
de tu casa a las diez de la Mañana 
un Domingo de Ramos con tu costal 
bajo el brazo para la “igualá”

debía ser. Por eso maduré la situación y decidí re-
tirarme, a pesar de encontrarme bien físicamente.

El Domingo de Ramos pasado, no fue dema-
siado mal la cosa, excepto en el momento de 
pasar el postigo el Paso de Cristo en que me vine 
un poco abajo. Lo hacía la “cuadrilla baja”, en la 
que yo iba, en la que va mi hijo y eso me dejó un 
poco tocado. 

De todas formas era consciente de que algo 
importante, en cuya creación había participado 
de forma activa y significativa, marchaba ya 
autónomamente al margen de que yo estuviera 
formando o no parte activa de ella y eso es una 
satisfacción. Atrás quedaron costaleros que han 
significado mucho en la creación y marcha de 
esta cuadrilla y a los que no se debe olvidar – no 
sería justo - ,como  Rowe, olivares, Eladio Bor-
bolla… otros afortunadamente, como Mané, Mon 
y Jesuli, éste de contraguía del paso del Cristo, 
siguen en activo.

¿Cómo viviste la experiencia de compar-
tir trabajadera con tu propio hijo? Un sueño 
hecho realidad que no muchos tienen la suerte 
de haber vivido. Hemos salido juntos dos años. 
Es una alegría saber que tu hijo quiere participar 
en algo que tú crees grande y especial.

Desde que fundaste la Cuadrilla de Her-
manos costaleros, ¿Cuál ha sido el momen-
to más bonito en los más de 30 años que ha 
sido legionario? 

No es sólo uno, son tres consecutivos: la 
primera levantá que se da en el interior de la 
Iglesia, la levantá en el umbral de ésta y toda la 
calle Río de la Plata.

Si durante todo el recorrido se viven momen-
tos especiales, esos que cuento son especial-
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ERNESTo SANgUINo, JAVIER LUCEño, 
CARLoS FUENTES

los colegios, ni la sociedad y ni siquiera la propia 
familia. Ahora bien, la formación cristiana,  debe 
estar orientada a inculcar que el mensaje del 
evangelio es el servicio al pobre, al necesitado, al 
enfermo y al marginado, todo lo que no sea eso, 
no tiene nada que ver con un Cristo que murió en 
una cruz. Porque lo que hacen falta son “Legio-
narios del Amor” que continúen con la tarea que 
inicio Jesucristo, “obreros del Evangelio” , como 
dice Su Santidad el Papa. En cuanto a la Acción 
social o Caridad creo que tiene dos facetas; una 
la material, de ayuda a los hermanos o colectivos 
necesitados y que con la situación actual no se 
puede obviar. otra la espiritual en cuanto supone 
y conlleva una cercanía con el hermano y un trato 
cercano y respetuoso con el mismo. Hay que evi-
tar intrigas y desencuentros entre los hermanos 
que lo único que consiguen es dañar al hermano, 
a la hermandad y a la propia Iglesia.

Por otra parte la diputación de juventud en 
las hermandades también tiene una tarea im-
portante que desarrollar, no sólo porque es el 
futuro, sino porque ese futuro hay que formarlo 
en lo que es la esencia de los principios evangé-
licos (sencillez, generosidad, humildad, perdón, 
olvido de ofensas, etc) principios que tiene que 
ver en sus mayores que somos los obligados a 
transmitírselos.

En cualquier caso, está claro que el culto pú-
blico, en estos momentos en que lo religioso es 
cuestionado, debe llevarse a cabo sin complejos, 
pero con claro sentido de religiosidad.

Como costalero que has sido y ahora 
hermano mayor, ¿cuál debe ser la relación 
costalero-hermandad, y junta de gobierno-
capataces? El Costalero es un hermano más 
de la hermandad, es además un hermano privi-
legiado por el sitio en el que va, al igual que los 
acólitos. Si no es hermano es alguien que volun-
tariamente se pone al servicio de la hermandad.

Los capataces, igual, y deben ser los que, en 
lo técnico, establezcan las normas y pautas a se-
guir, correspondiendo a la Junta de gobierno todo 
lo que no esté dentro del campo de la técnico.

Estuviste en las Jornadas Mundiales de 
la Juventud, ¿Qué te pareció? ¿Hubieses 
llevado los pasos de la Vera Cruz a Madrid? 
Por supuesto que hubiera ido; no ahora a “toro 
pasao”, siempre lo mantuve. Los pasos están 
para catequizar, para evangelizar, son catequesis 
viva. Siempre que no hubiera un inconveniente 
de orden, digamos que técnico-artístico que lo 
impidiera no hubiera puesto inconveniente algu-
no. Allí se vivieron momentos muy intensos en 
un clima generalizado de hermandad. 

PREGuNTAS CORTAS:

una devoción: El Cristo de la Vera Cruz.
un recuerdo de la infancia, el cariño de mi madre.
un rincón para perderse y esperar a una cofradía: 
la calle Rio de la Plata.
un paso al que te gustaría sacar: todos los que he 
sacado.
un paso de palio en Sevilla: La Virgen de la Paz y las 
Tristezas.
Agrupación o Cornetas y Tambores: depende del 
paso, con Señor de la Victoria, Agrupación.
una marcha de Cristo: Ntro. Padre Jesús de la Victoria.
una marcha de Palio: Virgen de la Paz.
Flores para un paso: Claveles blancos para la Paz, y 
lirios blancos para Las Tristezas.

 Mon Rodríguez de la Borbolla, Kiko, su hijo Curro, 
su hermano Mané, sus sobrinos, Ramón Yoldi, 

y Antonio Santiago.

“La formación cristiana,  debe estar 
orientada a inculcar que el mensaje del 
evangelio es el servicio al pobre, al 
necesitado, al enfermo y al marginado, 
todo lo que no sea eso, no tiene nada que 
ver con un Cristo que murió en una cruz”
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Quiero aclarar que “El llanto del costale-
ro” se trata del epílogo de un libro que se 
titula “Mi Ciudad”,  que escribió magistral-
mente D. Enrique Esquivias Franco, (q. e. p. 
d.), en el año 1.979. El autor plantea mien-
tras escribe, que Sevilla tiene alma, no sabe 
donde está, pero tiene la certeza de que 
existe y es aquí, en “El Llanto del Costale-
ro” donde la descubre de forma fulgurante. 

 ¡Cómo pasa el tiempo!, hace ya de esto 
treinta y dos años, yo tenía 17 años recién 
cumplidos y era mi estreno, al igual que de 
otros muchos, como costalero de la Semana 
Santa. Iba fijando al costero izquierdo de 
cuarta, de la única cuadrilla que había, de 
ocho palos y exiguos relevos, que era Jai-
me Lena de Terry, hermano de mi querido 
amigo Javier, y cuando ocurrió lo que a con-
tinuación vamos a leer, fui uno de los que 
lloré en el hombro de mi padre, como tam-

el llanto de un costalero
bién Enrique Esquivias de la Cruz, hijo del 
autor de este libro y actual Hermano Mayor 
del gran Poder, lloró en el hombro del suyo. 

Rescato este libro que mi padre gene-
rosamente me regaló, guardado como un 
tesoro en la biblioteca de mi casa, con la 
dedicatoria del autor manuscrita, que trans-
cribo literalmente: “A Paco Ríos-Miranda 
que tiene un hijo -y es un orgullo- cos-
talero en la Paz, y lloró también un 
Domingo de Ramos”, para compartirlo 
con mis hermanos de La Paz, pues merece 
ser conocido por todos los Legionarios del 
Porvenir y en especial por todos los que for-
mamos parte de la primera cuadrilla de her-
manos costaleros de Nuestro Padre Jesús de 
la Victoria y su Bendita Madre de La Paz. 

FRANCISCo J. Río-MIRANDA CARBó
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Hace muchos años existió un joven llama-
do Jeremías, que vivía en un pueblo perdido 
por su egoísmo e idolatría y amenazado por 
las guerras. Dios llamó a este joven y le dio la 
misión de llamar a la conversión a la gente de 
este pueblo, dejando a un lado la avaricia, la 
injusticia y la infidelidad que caracterizaban a su 
comunidad. Pero el pueblo no lo escuchó. Es po-
sible que más de una persona pensara en hacer 
callar a aquel joven y “ponerlo en su sitio”; en el 
silencio y la obediencia a sus mayores estaba su 
deber. Porque ¿Qué puede decir un joven a los 
adultos, a los sabios, a los poderosos…?

Siempre ha sido así, difícil escuchar la Pa-
labra de Dios cuando lleva al cambio. Cuando 
esa palabra viene anunciada desde los labios 
de la juventud la dificultad es aún mayor. Sin 
embargo los gritos de Jeremías nos son suyos, 
son Palabra de Dios, quien le encomendó la 
misión de proclamar la esperanza que nace de 
la conversión.

Esa experiencia de Jeremías se ha repetido 
a lo largo de la historia y se puede seguir repi-
tiendo en nuestros días. Los jóvenes son una 
parte importante de nuestra comunidad y de 
nuestra hermandad. Por eso deben tener su 
espacio propio y su tarea. Espacio donde pue-
dan vivir su fe, expresarla, celebrarla…, espacio 
donde puedan ser formados, oídos y animados. 
Porque su papel tanto en la iglesia como en la 
hermandad es fundamental. Ellos son el futuro, 
la esperanza y la alegría del trabajo de construir 
el Reino de Dios. 

Nos podemos plantear la pregunta de ¿Qué 
pueden hacer por tanto en el mundo actual los 

jóvenes de nuestra hermandad?: No creo que 
su papel como jóvenes sea distinto de el papel 
de cualquier cristiano sin mirar la fecha de na-
cimiento. Pero os puedo dar algunas pistas que 
quizás os sirvan:

1) Ser profetas. Ser como Jeremías y 
anunciar sin miedo la Palabra de Dios. Llevarla a 
los demás. Pero para poder anunciar su palabra 
debemos antes conocerla y conocer a Dios. Te-
ner intimidad con él por medio de los sacramen-
tos y de la oración. Desde ahí podremos saber 
qué me está pidiendo Dios y qué debo anunciar, 
como hizo el profeta. Ser profeta es también 
denunciar aquello que nos aleja de Dios, lo que 
manifiesta nuestro egoísmo, nuestras envidias, 
rencillas, en definitiva nuestros pecados. Es 
nuestra tarea y nuestra obligación para cons-
truir un mundo mejor. Jeremías denunció las 
injusticias de su pueblo y sus infidelidades. 
Nosotros tenemos también esa obligación y no 
podemos escondernos bajo la excusa de una 
tolerancia mal entendida o un respeto humano 
falso. Debemos estar vigilantes para que nues-
tra hermandad sea de verdad un espacio de 
concordia y de manifestación del amor de Dios. 
Nuestra de denuncia debe ser siempre desde la 
caridad y el amor manifestado en Cristo. 

2) Ser testigos. Tenemos la obligación de 
dar testimonio, de mostrar con nuestra vida que 
somos seguidores de Jesús y constructores del 
Reino. Debemos mostrar nuestra fe por encima 
de las “modas” de nuestra sociedad o por en-
cima de aquello que hace la mayoría, porque a 
veces esa es nuestra excusa para no testimoniar 
lo que creemos. Por eso debemos vivir:

El pasada lunes 13 de Junio, se desarrolló en nuestra Hermandad la Convivencia 
de Hermandades del Domingo de Ramos. La convivencia dio comienzo con una 
Santa Misa, en cuya homilía nuestro querido Vicario Parroquial D. José Luis de la 
Mata García Calvo, nos habló de forma brillante sobre el papel de los Jóvenes en 
la Hermandad y en la Iglesia.
A la conclusión de la Santa Misa se celebró un acto de confraternización en los 
jardines parroquiales. A continuación pasamos a transcribir la homilía de dicha 
misa, por la importancia que la misma tiene en los jóvenes de la Hermandad 

El papel de los Jóvenes en 
la Hermandad y en la Iglesia
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- La Alegría. La alegría de ser cristia-
nos. En un mundo dominado por la 
tristeza nuestro papel es vivir la alegría 
del Reino de Dios.

- La Paz. Palabra que todos usamos 
pero que no vivimos. En un mundo 
dominado por la violencia, llevar la paz  
a los demás.

- La Reconciliación. Ser capaces de per-
donar y atraer. De ahí nace la paz, de 
ser capaces de reconciliarnos entre no-
sotros ante las dificultades de la vida.

- La Esperanza. Somos capaces de 
construir un mundo mejor, un mun-
do donde Dios reine y su palabra nos 
aliente a todos.

- El Amor. El gran mandamiento que nos dejó 
Jesús “Amaos los unos a los otros como yo os 
he amado”

3) Ser discípulo. En el mundo judío era una 
figura muy reconocida. Los grandes maestros 
tenían una cohorte de discípulos que no eran 
meros oyentes. Le acompañaban, le seguían, 
servían, se sacrificaban por él. Se impregnaban 
de los sentimientos y le imitaban. Jesús necesita 
hoy esos discípulos, que le escuchan, le sirvan, 
le ayuden, tengan sus sentimientos, aprendan 
de él y se relacionen con él. 

4) Ser miembros activos de la Iglesia. El 
seguimiento de Jesús se realiza en el seno de 
la comunidad, una comunidad que es la iglesia. 
Hoy existe un cierto “desafecto” o “desengan-
che” de los jóvenes con respecto a la iglesia. 
Pero nuestra fe debe ser vivida en la comuni-
dad, ella es la que nos apoya y da sentido a 
aquello en lo que creemos. Nuestra hermandad 
está enmarcada dentro de la Iglesia donde po-
demos vivir nuestra fe. Somos miembros de la 
iglesia y eso significa que creemos en ella y cree 
es vivir, defender, trabajar, denunciar…. Llevar 
a los demás, creer en ella es aceptarla como un 
espacio de salvación. Los cristianos recibimos la 
salvación no sólo en la Iglesia, sino de la Iglesia 
y por la Iglesia. Pero si queremos vivir nuestra 
fe y ser miembros activos necesitamos alimen-
tarnos y celebrar esa fe. Debemos participar en 
la Eucaristía no como un precepto o un deber 
religioso sino como una necesidad, porque en 
ella nos encontramos con nuestro Dios y con 
nuestros hermanos. La participación de los 
sacramentos y en especial de la Eucaristía nos 

ayuda a asumir la vida entera de la semana con 
nuestras fidelidades y debilidades. 

5) Ser quinto evangelio. Ser un evangelio 
viviente. La palabra evangelio significa Buena 
Noticia, y esa buena Noticia es Cristo. Seamos 
nosotros también portadores de esa gran noticia 
para el mundo actual. Llevemos a Cristo a todos 
sitios y hagámoslo con alegría. Hablemos de 
Dios y expresemos nuestros sentimientos. En 
nuestro mundo de hoy las relaciones son muy 
superficiales, nos cuesta trabajo hablar de lo 
interior de nuestros sentimientos, si además, 
estos están relacionados con la fe aún se nos 
hace mas cuesta arriba. No tengamos miedo 
y expresemos esos sentimientos con palabras, 
con obras e incluso con libros, escribiendo. Hoy 
tenemos una literatura muy vasta, se escribe 
de todo pues también escribamos sobre Dios. 
Los cuatro evangelios expresan la fe de unas 
comunidades, la experiencia con Cristo de unas 
personas del siglo I. ¿Por qué no podemos es-
cribir sobre nuestra experiencia en el siglo XXI 
sin tener miedo?. Vivimos en un mundo autosu-
ficiente y orgulloso de la técnica, pero un mundo 
sin Dios y sin Cristo. Escribamos ese evangelio 
dando un testimonio de la experiencia de Dios 
en nuestra vida. 

os animo a todos los jóvenes a vivir nuestra 
fe en nuestra hermandad y a dar testimonio de 
ella en nuestros ambientes. Que la Santísima 
virgen os acompañe en vuestra fe y os ayude a 
ser fieles a su Hijo como lo fue ella. 

D. JoSé LUIS gARCíA DE LA MATA
Homilía encuentro hermandades del Domingo 

Ramos. Junio 2011
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Durante los días 20, 21 y 22 de Octubre de 2011
consagra en honor a su Excelsa Titular

María saNtísiMa 
de la Paz

SOleMne tRIdUO
Comenzando los cultos a las 20 horas 

Ocupando la predicación el

 Rvdo P. D. José Márquez Valdés, C.F.M.
Párroco de San Antonio María Claret de Sevilla y Superior de la Comunidad Claretiana

El domingo día 23 de octubre de 2011 a las 13,00 horas celebrará 

SOleMne FUncIÓn de tRIdUO
Ocupando la predicación el

 Rvdo P. D. Isacio Siguero Muñoz
Párroco de San Sebastián y Director Espiritual de la Hermandad

La Real y Fervorosa Hermandad Sacramental del Señor 

San Sebastián y Nuestra Señora del Prado y Cofradía de Nazarenos de 

Nuestro Padre Jesús  de la Victoria 
y María saNtísiMa de la Paz

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Sebastián de la ciudad de Sevilla

celebRA
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Tras más once años participando activamente 
en la organización de nuestra Cofradía, el pasado 
Domingo de Ramos lo recordaré como uno de los 
más difíciles, pero que a la vez como uno de los 
que más orgulloso me sentiré, con el paso del 
tiempo, por el buen trabajo realizado por todos y 
cada uno de los hermanos.

El reparto de papeletas de sitio, transcurrió 
con total normalidad, repartiéndose la mayor 
cifra que la Hermandad haya entregado jamás 
en nuestros casi setenta y cinco años de historia, 
llegándose hasta las 1895 papeletas, lo que ha 
supuesto 178 más que el año pasado, de las que 
523 has sido tramitadas a través del reparto “on 
line” situado en la web de la Hermandad, www.
hermandaddelapaz.org. 

Este año, a diferencia del pasado con las obras 
del Paseo de Isabel la Católica, no ha habido 
ningún aspecto a reseñar en lo que al recorrido 
se refiere, más allá de los típicos problemas de 
arboleda y cableado en los días previos a la salida 
procesional.

En la mañana del domingo de palmas, tras la 
visita protocolaria del Presidente del Consejo ge-
neral de Hermandades y Cofradías de la Ciudad 
de Sevilla, en un día radiante, se puso en funcio-

Domingo de esfuerzos y agradecimientos
namiento toda la organización para conseguir que 
Nuestras Imágenes evangelizarán por las calles 
de nuestra ciudad. Para ello más de 50 hermanos 
y hermanas, entre diputados de tramo y auxi-
liares, ponen cada año lo mejor de si para que 
todo salga tal y como se prepara en los meses 
anteriores, siendo para todos ellos la seguridad de 
nuestros hermanos nazarenos, costaleros, músi-
cos y acólitos la principal prioridad. Desde estas 
líneas, quiero agradecerles a todos ellos las horas 
y el esfuerzo que dedican a nuestra Hermandad 
de forma altruista y desinteresada.

La citación de los hermanos nazarenos comen-
zó a las 11.45 horas, momento a partir del cual se 
inició, con total normalidad el reparto de insignias 
en el Altar Sacramental. 

Como todos los años, nuestros hermanos con 
movilidad reducida y nuestros hermanos más 
mayores acompañaron la salida de Nuestros 
Titulares desde el jardín de la Hermandad. Este 
es un momento muy importante para todos los 
que organizamos el Domingo de Ramos, ya que 
de otro modo estos Hermanos, todos ellos con 
más de 40 años de fidelidad a la Hermandad, no 
podrían ver y emocionarse al contemplar la sali-
da de Nuestro Padre Jesús de la Victoria y María 
Santísima de la Paz.

Con todo preparado, a las 12:47 horas, confor-
me a lo previsto, nuestro hermano número nº1, 
D. José Zambrano Kith, procedió a la apertura 
de la puerta de la Parroquia, mientras se leía un 
texto para la reflexión de todos los hermanos, 
seguido de una oración.

La salida del Señor de la Victoria se realizó 
en el tiempo estipulado, mientras que la de la 
Santísima Virgen de la Paz se retrasó en casi 10 
minutos.

Al paso de la Cofradía por la Calle Brasil, en 
una de las levantás del Paso de María Santísima 
de la Paz, se rompió el bastidor delantero que 
sustenta el techo de Palio. A partir de ese mo-
mento y hasta poder determinar el alcance de lo 
ocurrido y sus posibilidades de reparación, y no 
disponiendo de un escalera de suficiente altura 
en el carro que acompaña al paso, la Hermandad 
decidió que continuara el discurrir del paso con las 
levantás a pulso aliviado para no dañar aún mas 
el maltrecho estado del bastidor. 

Una vez se encontraba el paso en la parte cen-
tral de la Plaza de España, y ya con una escalera 
de suficiente altura, gracias a la idea de nuestro 
capataz Javier Prieto, se ideó una solución para 
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fortalecer el techo de palio utilizando las 
cañas de repuesto de las trabajaderas 
del paso que son de idéntica longitud 
que el techo de palio. 

Una vez reparado el bastidor del 
techo de palio por el equipo de priostía 
y por nuestro vestidor Juan Jorge Ro-
bles Segura, se reinició el ritmo de la 
Hermandad. En total el Paso de Palio 
estuvo parado unos 19 minutos a los 
que habría que añadir el tiempo perdido 
en las chicotás anteriores en las que 
se discurrió fuera del ritmo normal de 
la cofradía, lo que hizo que saliéramos 
del centro de la Plaza de España con un 
retraso de 41 minutos. Durante todo 
este tiempo, la cofradía estuvo absolutamente 
parada. En este punto agradecer a todos los que 
hicieron posible que la circunstancia se resolviera 
de manera satisfactoria y en tampoco tiempo, 
pero sobre todo agraceder a todos los hermanos 
nazarenos su excelente comportamiento en este 
importantísimo parón.

Poco a poco, y no sin un gran esfuerzo, la 
Hermandad fue recuperando el tiempo perdido, 
con una única intención de no dejar retraso, pese 
al grave incidente sufrido, al resto de nuestras 
hermandades hermanas del Domingo de Ramos, 
pese a saber que todas ellas entenderían un po-
sible retraso por el incidente. 

La Cruz de guía de la Hermandad logró poner-
se en hora en la calle Rioja, para dejar pasar al 
Palio de la Hermandad de Ntro. Padre. Despojado 
de sus Sagradas Vestiduras, si bien la cofradía 
estaba tremendamente estirada con la intención 
de que nuestros pasos tuvieran espacio suficiente 
para poder recuperar el mucho tiempo perdido 
que traíamos.

La venia en la Campana se le realizó al Excmo. 
y Rvdmo. Sr obispo Auxiliar de la Archidiócesis de 
Sevilla, D. Santiago  gómez Sierra.

La entrada en Campana se produjo de manera 
muy compacta en los tramos del Señor y en los 
tramos de Virgen hasta el 7º tramo, ya que la 
Virgen seguía bastante descolgada.

Al final, pese al gran aumento de nazare-
nos, sostenido en los últimos ocho años,  y al 
incidente del techo de palio, la Hermandad dejó 
entre cuatro y ocho minutos de retraso en los 
diferentes controles de la Carrera Oficial, apenas 
dos minutos más que el pasado año, lo que pone 
de manifiesto el ingente esfuerzo que realizaron 
todos los integrantes de la Cofradía, por el cual 
estoy tremendamente agradecido.

En este punto quiero agradecer a todos los 
Diputados Mayores de gobierno del Domingo de 

Ramos su comprensión y apoyo, pese al retraso, 
comprensión y apoyo que no tuvimos desde algu-
nos miembros del Consejo general de Hermanda-
des y Cofradías, lo cual es de lamentar.

Un año más, a la salida de Puerta de Palos, se 
despidieron las escuadras de soldados de época 
de Ingenieros del REW-32, que acompañaron a 
Nuestros Titulares desde la salida de la Iglesia, a 
los que un año más les damos la gracias por su 
cariño y generosidad para con nuestra Herman-
dad.

El recorrido de vuelta de la Hermandad trans-
currió con total normalidad, salvo un pequeño 
incidente con un vehículo estacionado en la calle 
Progreso, que fue resuelto rápidamente por el 
equipo de auxiliares. 

Este año la Hermandad ha contado con dos 
grandes saeteros, Alex ortiz y Manuel Cuevas, 
que interpretaron unas importantísimas saetas a 
la salida y entrada y al paso de la Hermandad por 
la Torre Sur de la Plaza de España.

El horario de entrada fue a las 23:10 horas de 
la Cruz de guía, a las 00:00 horas del paso del 
Señor, y a la 1:07 horas el paso de Virgen, efec-
tuándose la entrada con 17 minutos de retraso 
respecto al horario previsto. 

Como indicaba al inicio del artículo, ha sido 
un año de esfuerzos y de agradecimientos. Es-
fuerzos para cumplir con nuestros hermanos y 
con el resto de hermandades del Domingo de 
Ramos y agradecimientos a todos los han hecho 
posible que un año tan difícil se haya saldado casi 
sin problemas y donde lo más reseñable ha sido 
que el Señor de la Victoria y su Bendita Madre, la 
Santísima Virgen de la Paz, se han paseado por 
las calles de Sevilla dando su inmenso Amor y Paz 
a todos los que se han acercado a Ellos. 

MIgUEL SoMé DoMíNgUEZ
Diputado Mayor de gobierno 
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En los últimos años, nuestra Hermandad ha tenido un notable incremen-
to, tanto en hermanos como en nazarenos. Esto se ha traducido, clarísima-
mente, en que nuestra Cofradía es más poblada, más larga y más difícil de 
manejar que en las décadas anteriores, lo que ha supuesto un reto para los 
diferentes equipos de la Diputación Mayor de gobierno. En este sentido los 
anteriores Diputados Mayores de gobierno, Vicente Flores, Manolo Núñez y 
Josele Viota han tratado de que ese incremento se notara lo menos posible 
en el discurrir de la Cofradía, pero lo cierto y verdad es que, mirándolo con 
perspectiva, se ha notado.

Este crecimiento ha hecho que se modifiquen los siguientes aspectos:

1.  A los nazarenos se les cita antes en la Parroquia, ya que se complica 
notablemente la organización de la cofradía cuantos más nazarenos 
realicen la Estación de Penitencia.

2.  Se ha adelantado en casi de 30 minutos la salida de la cofradía, pasando 
de las 13.15 horas a las 12.47 horas en que se han abierto las puertas 
de la Parroquia en este año.

3.  Se han introducido nuevos tramos, fundamentalmente en el cuerpo de nazarenos de María Santísima de la Paz.

4.  Los tramos alcanzan en muchas ocasiones los 120 hermanos, algo que hace unos pocos años nos parecía impo-
sible.

5.  El ritmo de la cofradía, para poder cumplir los horarios marcados por el Vicario general, es mucho más vivo que 
en años anteriores, lo que se traduce en que se aumenta la velocidad de paso de Nuestras Imágenes, como se 
ha venido comprobando en los últimos análisis, vía gPS, que ha hecho la Hermandad.

6.  Casi todos los nazarenos circulan por la Carrera Ofician en fila de tres.

Todo esto supone un gran esfuerzo para nuestros hermanos nazarenos, costaleros, acólitos y músicos, que al final 
realizan una estación de penitencia de casi 14 horas el Domingo de Ramos.

Con todo esto como base, si nos ceñimos a las papeletas de sitio otorgadas por nuestra Hermandad, hemos pasado 
de tener 1.197 miembros del cortejo en el año 1998 a tener 1.895 en nuestra última salida procesional, lo que supone 
un aumento del 58% en tan solo 14 años. Buena parte de este aumento, casi un 80% del mismo se ha traducido en 
nuevos nazarenos, que el pasado año fueron 1.654 frente a los 1.104 que procesionaron en 1998.

Durante este periodo de tiempo, 14 años, la Hermandad no ha tenido ningún incremento en lo que al tiempo de 
paso por la Carrera oficial respecta, que permanece invariante 
en los 50 minutos, lo que evidencia el notabilísimo esfuerzo que 
hacen todos y cada uno de los miembros de nuestra cofradía, 
comenzando por el Fiscal de Cruz y terminando por el último 
músico de la Banda de Santa Ana de Dos Hermanas. Es por 
ello, por lo que queremos presentar cuáles son los números 
del Domingo de Ramos, para que se valore su esfuerzo como 
corresponde.

En este sentido la Hermandad, desde que Felipe Rubio fuera 
Hermano Mayor, ha venido abogando por que se amplíe el tiempo de paso de nuestra Hermandad por la Carrera Ofi-
cial. Este trabajo concienzudo lo continúo durante su mandato José Viota quien trató por todos los medios a su alcance 
ampliar nuestro tiempo de paso. Fruto de este trabajo previo, y del realizado por nuestro Hermano Mayor Santiago 
Arenado, en colaboración con el resto de las Hermandades del Domingo de Ramos, éstas han desarrollado durante 
el pasado Domingo de Ramos un trabajo riguroso y profesional en el que se han contabilizado todos los nazarenos y 
demás miembros de los cortejos procesionales a través de una cámara de televisión situada en la Plaza de la Campana.

El objetivo de este estudio no es otro que el de conocer datos, a través de una foto fija, para que el conjunto de 
las Hermandades del Domingo de Ramos puedan ajustar los horarios y tiempos de un día, que de partida es bastante 
complicado en los que a su organización respecta ya que hay mucho público en la calle, a la vez que hay muchas 
Hermandades y nazarenos en el centro de Sevilla.  

El Domingo de Ramos en Cifras

InFORMAcIÓn

“La Hermandad ocupa el segundo 
puesto en cuanto a nazarenos por 
minuto en su tránsito por la Plaza de 
la Campana”
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En el plano de los nazarenos que realizaron su Estación de Penitencia a la Santa Catedral, a la altura de la Cam-
pana, donde se realizó el conteo, los datos fueron los siguientes:

En este sentido, la Hermandad de la Paz ocupa el segundo lugar si atendemos al número de nazarenos por minuto 
que hicieron su estación de penitencia por la Plaza de la Campana, solo por detrás de la Hermandad del Amor y casi 

InFORMAcIÓn

4,5 nazarenos más por minutos que la media de las nueve procesiones que en la tarde del Domingo de Ramos se 
ponen en la calle.

En relación a los nazarenos que sacaron papeleta de sitio desde la Parroquia de San Sebastián  hasta la Plaza de 
la Campana, la Hermandad «pierde» por el camino un total de 443 hermanos. Esto es debido al ingente número de 
Hermanos menores de 7 años que llevamos. Como dato la pasada Semana Santa sacaron su papeleta de sitio como 
varita, canastito o monaguillos 236 niños, los cuales, en su gran mayoría no alcanzan la carrera oficial, a los que hay 
que sumar aquellos que ya llevan cirio.

Si lo que tenemos en cuenta es el número de integrantes del cortejo, de acuerdo con los criterios tenidos en cuenta 
por la empresa prestataria del servicio, los datos son los siguientes:

En este sentido, la Hermandad de la Paz ocupa el tercer lugar en cuanto a miembros del cortejo que circulan por 
minuto que pasaron por la Plaza de la Campana, solo por detrás de la Hermandad de la Sagrada Entrada en Jerusa-

lén, que lleva un gran número de padres acompañando a los pequeños nazarenos, y la Hermandad de la Amargura, 
situándonos con 2,72 personas por encima de la media del Domingo de Ramos. 

Estos son los datos objetivos de paso por el inicio de la Carrera Oficial, de los que, a juicio de la Hermandad, se 
desprenden dos conclusiones claras y rotundas. La primera es que la Hermandad de la Paz, y con ella todos los que 
forman su cortejo procesional, realizan un gran esfuerzo para llegar a la Plaza de la Campana conforme a los horarios 
establecidos y segunda, y más importante si cabe, que los 50 minutos de paso que nuestra Hermandad tiene para 
discurrir por los diferentes controles de la Carrera Oficial se antojan escasísimos, en consonancia con el número de 
nazarenos que tenemos nosotros y el resto de las hermandades.

A partir de aquí, tal y como se ha venido haciendo en el pasado, la Hermandad va a seguir luchando por que 
nuestra Cofradía, y lo que es más importante, nuestros nazarenos y Nuestros Titulares, transiten de manera digna 
por todo su recorrido, y especialmente por la Carrera Oficial y la Santa Iglesia Catedral. 

MIgUEL SoMé DoMíNgUEZ

Diputado Mayor de gobierno
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Durante el curso finalizado y hasta junio de 
2011 la Bolsa de Caridad de Nuestro Padre Jesús 
de la Victoria ha continuando con sus diferentes 
acciones con  el objetivo de estar al lado de 
aquellos hermanos que necesitan nuestra ayuda.

Así, hemos continuado con el patronazgo del 
Economato Social Miguel de Mañana, cuyo 
fin es la entrega de forma totalmente gratuita en 
forma de vales, de alimentos de primera necesi-
dad a personas desfavorecidas económicamente. 
Por el presente acuerdo, la Hermandad de la Paz 
se ha comprometido a portar el 50% del total co-
rrespondiente a la parte destinada a la Bolsa de 
Caridad procedente de la cuota anual de nuestros 
hermanos y que actualmente está fijada en un 
25% de la misma. Durante el presente ejercicio 
más de sesenta familias de la Hermandad y la 
Parroquia se han beneficiado de los vales.

El curso lo comenzamos poniendo en marcha 
el proyecto de “Acción Social Virgen de la 
Paz” cuyo objetivo ha sido coordinar la ayuda 
social a nuestros hermanos procurando la aten-
ción de necesidades básicas de los mismos. A 
través de esta acción muchos hermanos han 
podido aliviar su situación mediante la aportación 
de fondos para primera necesidad.

En el mes de octubre firmamos un convenio 
con la Fundación Valentín Madariaga tenden-
te a la inserción laboral de discapacitados. 
Merced a este convenio la Hermandad ha acogido 
durante todo el ejercicio a una persona con dis-
capacidad realizando sus prácticas en nuestras 
dependencias en labores administrativas.

En Diciembre tuvo lugar la tradicional “Ope-
ración Kilo” por las calles de El Porvenir y de la 
Huerta de la Salud. Nuevamente, se organizaron 
2 cabalgatas acompañadas de sus correspon-
dientes bandas de cornetas y tambores. El resul-
tado fueron los más de 7.000 Kgs. de alimentos 
que fueron entregados a familias necesitadas 
y al Economato Social para su distribución. En 
dicha operación cabe destacar la amplia parti-
cipación de la juventud de la Hermandad y del 
grupo de Boys Scouts de la Parroquia.

Durante la Navidad se volvió a poner en 
marcha la Campaña “Participa con tu Parti-
cipación”, animando a los hermanos a donar 
su participación de la Lotería de Navidad, que 
había sido premiada con el reintegro a la Bolsa 

de Caridad. Muchos hermanos así lo hicieron y 
hay que agradecerlo.

La Hermandad este año ha prestado espe-
cial colaboración con el Proyecto social Onna 
Adoratrices destinado a dar acogida a mujeres 
en situación de desarraigo procedentes funda-
mentalmente de la prostitución. Este proyecto lo 
desarrollan las monjas Adoratrices de la Avenida 
de la Palmera.

Hemos continuado la acción conjunta con 
las Hermandades del Domingo de Ramos. 
Este año, entre todas estas Hermandades hemos 
comprado todo el mobiliario para un obrador que 
han puesto en marcha las Monjas del Convento 
de clausura de Madre de Dios de la Calle águilas. 

Las Conferencias de San Vicente de 
Paul que operan preferentemente en las 3.000 
viviendas con familias en situaciones muy pre-
carias, también se han visto trimestralmente 
beneficiadas por la Bolsa  de Caridad de nuestra 
Hermandad.

Del mismo modo la Hermandad continua con 
su aportación económica mensual al Banco de 
Alimentos de Sevilla que tanto bien hace.

En el mes de Enero la Bolsa de Caridad puso 
en marcha el Plan de Ayuda a Hermanos en 
situación de Desempleo. Debido a la complica-
da situación que muchos de nuestros hermanos 
sufren la hermandad programó una serie de accio-
nes para ayudar a estos hermanos. De dicho Plan 

Memoria de la Bolsa de Caridad de 
Ntro. P. Jesús de la Victoria, curso 2010/11

Recogida de alimentos de los costaleros y capataces
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de han beneficiado más de 15 hermanos una vez 
analizada su situación y comprobada la necesidad.

En el mes de febrero la Diputación de Caridad 
organizó la I Colecta Pública Pro Cáritas. Du-
rante toda la mañana del sábado 5 de febrero y 
acompañado de la Banda de Cornetas de Nuestra 
Señora de los ángeles los colaboradores de la 
Bolsa, diputados y muchos jóvenes recorrieron 
las calles del barrio y el Parque de María Luisa, 
con huchas en las manos pidiendo a los vecinos 
ayuda económica para Cáritas. Fue todo un éxito 
de participación y recaudación. Lo recogido se 
repartió entre las Caritas de San Sebastian y San 
Carlos Borromeo.

Al objeto de recaudar fondos para la Bolsa de 
Caridad de Nuestro Padre Jesús de la Victoria en 
el mes de Febrero se celebró el tradicional Con-
cierto de Bandas, en cuyo acto se procedió a 
la presentación del cartel “Domingo de Ramos en 
el Porvenir”. Toda la recaudación tanto del bar 
durante el concierto como de la venta del citado 
cartel han servido para ayudar a nuestros her-
manos necesitados. Del mismo modo en el mes 
de marzo la Diputación de Caridad organizó un 
concierto de Marchas Procesionales de la banda 
Santa Ana de Dos Hermanas. Del mismo modo 
toda la recaudación del bar fue para la Bolsa 
de Caridad. Desde aquí queremos agradecer la 
colaboración de todos aquellos hermanos que 
arrimaron su hombro en estas acciones.

La Bolsa de Caridad, un año más, ha estado 
presente en la “Fiesta de la Familia” cuyo im-
porte está destinado a la construcción de infra-
estructuras de primera necesidad en países del 
tercer mundo. En esta ocasión de nuevo corrió 
con los gastos del alquiler de las mesas y sillas.

Agradecer de forma muy especial, de nuevo 
este año, el esfuerzo de capataces y costale-
ros de nuestra Hermandad. Este año han de-
mostrado no sólo su valía bajo las trabajaderas, 
sino también en su colaboración con la Bolsa de 
Caridad. Muestra de ello ha sido el compromiso 
de aportar más de 2.250 Kgs en alimentos, can-
tidad igual al peso de Nuestro Padre Jesús de la 
Victoria y que han sido entregados al Economato 
Social Miguel de Mañara.

Del mismo modo los costaleros de la Cruz 
de Mayo, que ha sido recuperada por nuestros 
jóvenes este año, hicieron lo propio en su sali-
da procesional, aportando más de 300 kilos de 
alimentos que se han distribuido entre familias 
necesitadas.

En el mes de Abril y Mayo, la Bolsa de Cari-
dad con la ayuda de nuestras hermanas organizó 
la rifa de una pintura de Nuestro Padre Jesús 
de la Victoria para recaudar fondos que fueron 

donados a Manos Unidas para la construcción 
de un edificio Sanitario en Port Blair en la India.

Por octavo año consecutivo, familias de her-
manos y allegados han acogido a 16 niños proce-
dentes de Bielorrusia. Este proyecto plenamente 
integrado en nuestra hermandad sigue vigente 
con el único objetivo del saneamiento de los 
niños afectados por la radiación de la explosión 
de reactor de Chernobyl. A finales de junio y con 
el propósito de recaudar fondos para ayudar al 
Proyecto Bielorrusia la Hermandad organizó 
la cena del Pescaito Solidario con la asistencia 
de más de 300 hermanos.

Ante la situación generada por la crisis eco-
nómica que estamos atravesando y su reper-
cusión en buena parte de la sociedad, la Bolsa 
de Caridad ha querido centrarse de forma muy 
especial en la ayuda no sólo de hermanos nues-
tros, sino con las Bolsas de Caridad o Caritas 
de otras hermandades que han solicitado de 
nuestro apoyo.

Desde aquí queremos agradecer a todos her-
manos que bien se han mantenido o incorporado 
como “hermanos protectores”, así como a aque-
llas empresas que formando parte del “Fondo 
de Empresas Alimentarias” han puesto en 
manos de la Hermandad sus productos. A las 
bandas musicales que nos han acompañado 
tanto en la operación kilo como en el concierto 
del mes de enero o la cuestación de Caritas. Al 
grupo joven de la Hermandad siempre dispuesto 
a colaborar en cualquier evento, a los padres de 
acogida del “Proyecto de Bielorrusia” tanto por 
su generosidad económica como por el cariño 
con el Proyecto. A nuestros costaleros que han 
demostrado nuevamente su gnerosidad. A to-
dos, sean hermanos o no que han confiado en 
la Bolsa de Caridad de Nuestro Padre Jesús de 
la Victoria y gracias a ellos se han recaudado 
más de 40.000 euros y más de 15.000 Kgs. en 
alimentos. 

Asistentes al “Pescaito Solidario”
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Aquí os muestro la nueva túnica que he diseñado para 
Nuestro Padre Jesús de la Victoria, y cuya realización, ha sido 
aprobada por el cabildo de oficiales del Hermandad. Dicha pie-
za responde a la inquietud de muchos hermanos  y devotos del 
Señor que, finalmente, se ha visto plasmada en este boceto 
que Dios mediante, de aquí a la próxima Cuaresma será una 
realidad.

El concepto de creación de la túnica es una pieza de cuello, 
mangas y bajo de la misma, bordados en oro. Se ha concebido 
de esta manera, primero, por hacerla distinta a la que la her-

mandad posee, y segundo, 
para evitar que una excesiva 
decoración agobiase al Se-
ñor, sino que con elegancia lo 
adorne. 

El dibujo, a base de grecas 
y galones de corte renacen-
tista decorados con roleos 
vegetales y flores, tiene como 
elemento común y símbolo 
de unidad a la paz, repre-
sentada en las olivas y las 
hojas de olivo que emergen 
de unos pequeños cuernos 
de la abundancia, los cuales 
representan la prosperidad no 
sólo material, sino espiritual. 
De esta manera quiero hacer 
presente a la Stma. Virgen en 
el Señor, y unirlos así bajo su 
bendita advocación.  El moti-
vo central que se desarrolla 
en la parte inferior, vuelve 
a repetirse en las mangas 
y en la espalda, utilizando 
elementos semejantes en el 
pecho. El soporte elegido será 
el terciopelo color rojo sangre 
oscura, símbolo de la Pasión 
de Cristo.

Para su creación y en 
cuanto a las técnicas par el 
bordado se refiere, se van 
a utilizar todas las aplica-
bles posibles, tales como la 
muestra armada, hojilla, car-
tulinas, etc…de manera que 
lo distintos matices y luces 
logren el volumen y realce 
necesarios para cada pieza.

La obra será bordada por 
Manuel Solano, grandísimo 
profesional, natural de Morón 
de la Frontera, en el que se 
ha confiado plenamente para 
su realización. Su curriculum 
y calidad artística lo avalan, 

Nueva Túnica bordada para 
el Señor de la Victoria
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firmando piezas tan impor-
tantes como una de las sayas 
de salida de la Virgen del Lo-
reto de San Isidoro, faldones 
del palio de la Virgen del Ro-
cío del Beso de Judas, bam-
balinas y toca del Carmen 
Doloroso, un rostrillo para la 
Virgen del Rocío de Almonte, 
los faldones de la Pastora de 
Cantillana, y un largo etcéte-
ra, en una aún corta y joven 
carrera.

¿Quién iba a decirme 
cuando era niño, que un día, 
el Señor que abre la Sema-
na Santa más hermosa del 
mundo, iba a ir vestido con 
una túnica imaginada en mi 
mente?,¿Quién iba a decir-
me que cuando de niño mi 
padre me ponía las películas 
de super 8 y salía el paso de 
misterio por el parque con 
aquellos faroles, un día, esa 
portentosa obra del genial 
Illanes iba a llevar algo mío?. 
Sorpresas que te da la vida y 
que no tienen cómo pagarse. 

os aseguro que para mí, 
Jesús de la Victoria es una 
Imagen con la que guar-
do mucho. La admiro como 
escultor por su categoría y 
hermosura, como cofrade de 
a pié y como cristiano porque 
en su mirada veo al hombre 

bueno que murió por nosotros. Por eso el regalo me lo está 
haciendo él a mí al haberme concedido este honor de diseñar 
ésta, su túnica, que os aseguro lleva todo mi cariño, toda mi 
ilusión y respeto más profundos. Porque la Hermandad de la 
Paz me ha dado mucho y no sólo profesionalmente. He tenido 
el privilegio de tener al Señor y a la Stma. Virgen entre mis 
manos. Les he podido hablar de tú a tú, los he podido acariciar 
y besar sus manos con los labios de mi alma. Eso es lo que me 
llena y enorgullece, lo que me motiva haber dibujado con toda 
la humildad artística, esta túnica para el Moreno del Porvenir. 

He pensado mucho en mucha gente para las que él es el 
norte de sus vidas, ¿verdad Manolo?. Quizás por eso, esta em-
presa ha llegado a buen puerto y si él lo quiere, lo veré orgu-

lloso el próximo Domingo de Ramos luciendo esta 
prenda que es, un signo más del amor y devoción 
de los hermanos de su cofradía.

Desde aquí quiero manifestar mi agradeci-
miento a la Hermandad por confiar en mí para 
tan alto honor, y muy especialmente a Santiago 
Arenado, por creer en este proyecto desde el 
principio, y como no, a mi amigo Manuel Esteban, 
por enseñarme a ver Jesús de la Victoria a través 
de su corazón, y llevarme hasta él. Un fuerte 
abrazo a todos. 

FERNANDo AgUADo.
Escultor Imaginero 

Licenciado en restauración de obras de Arte
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EL SiMPEcado SE Lució
EL doMiNgo dE RaMoS

El Simpecado que la Hermandad estreno el 
pasado Domingo de Ramos, y realizado en los 
talleres de Sucesores de Elena Caro, bordado 
en plata sobre malla también de plata, y asta en 
plata de los Hermanos Delgados, fue admirado 
por todos los hermanos y cofrades. Sin duda, 
se puede decir, que la Hermandad estrenó una 
Insignia para toda la vida.

aRREgLo TEcHo PaLio
Debido a la rotura del bastidor del palio du-

rante el pasado Domingo de Ramos, se va a 
proceder a su arreglo en los Talleres de Bordados 
de Fernández y Enríquez (Brenes). 

Tras un primer examen preliminar in situ por 
dichos profesionales, en el que se determinó 
que la rotura fue probablemente a un deterioro 
paulatino del bastidor debido a su manipulación, 
más que a un golpe en un momento determina-
do, aunque estas circunstancias se sabrán con 
más certeza cuando se desmonte el palio, las 
actuaciones a llevar a cabo serán las siguientes; 

• Cambiar el bastidor de madera por uno 
nuevo, con un par de modificaciones, las pletinas 
de las esquinas se harán  un poco más largas de 
forma que lleguen al bastidor delantero y traba-
jen mejor, y en segundo lugar,

• Las cogidas de las bambalinas delantera y 
trasera, pasaran de tres puntos de agarre a cin-
co, reforzando el nuevo bastidor de madera en 
la delantera y en la trasera.

• Para hacer labor se destapizará la malla y 
se volverá a tapizar, labor esta que no perjudi-
cará en absoluto, ni las mallas ni los bordados, 
volviendo a su estado original.

• A su vez, se procederá a una limpieza de la 
malla y los bordados, tanto en el techo de palio 
como en todas las bambalinas, para que el tono 
sea parecido, y reparar los pequeños agujeros de 
malla que se han detectado.

• Respecto a la bambalina delantera, se arre-
glará la estructura metálica que la soporta, rota en 
la crestería, enderezándose la pletina. Se fortalece-
rán las puntadas que unían los bordados de malla 
a la estructura metálica para fortalecer la bamba-
lina y evitar posibles daños durante los traslado.

Mayordomía:

dEcLaRacióN dE HaciENda
Recordamos a nuestros hermanos que  la Hermandad se ha acogido al régimen fiscal de 

las donaciones y aportaciones de la Ley 49/2002. Por tanto todos aquellos donativos que se 
hayan efectuado en el año 2011 por hermanos o devotos gozarán de una desgravación fiscal 
del 25% en la cuota del IRPF y del 35% en la cuota de Impuesto de Sociedades para el 
caso de que el donante sea una persona jurídica sujeto pasivo del citado impuesto.

Se informa que los beneficiarios son los titulares de la cuenta bancaria desde la que se realice 
la aportación. 

Se ruega a aquellos hermanos que se acojan a este régimen actualicen sus datos en la Secre-
taría de la Hermandad aportando nombre del donante y DNI antes de fin de año. 
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En enero de 2011 comenzamos en nuestra 
Hermandad un plan de formación on line. Se 
enviaron a todos los hermanos que quisieron 
unos temas resumidos del tomo 1 del Itinera-
rio de Formación Cristiana de Adultos, mate-
rial recomendado por la Conferencia Episcopal 
Española. Si Dios quiere, este nuevo curso 
continuaremos este plan.

¿Por qué es necesaria la formación del 
cristiano? Es verdad que todos recibimos un 
tiempo de  catequesis antes de hacer la Pri-
mera Comunión y muchos continuaron esta 
formación en la preparación para la Confirma-
ción. Pero ya no somos niños y adolescentes. 
Somos jóvenes o adultos. Hemos madurado y 
continuaremos madurando a lo largo de toda 
nuestra vida. Necesitamos profundizar en los 
contenidos de nuestra fe. Un buen profesional 
no se queda estancado en lo que aprendió en 
sus estudios, sino que sigue actualizándose 
permanentemente. Nosotros también quere-
mos ser “buenos”  cristianos.

Necesitamos una formación actualizada que 
nos permita conocer y entender las Sagradas 
Escrituras. Tengamos en cuenta que los textos 
más modernos, los del Nuevo Testamento, 
tienen una antigüedad de dos mil años y que 
fueron escritos para personas con una cultura, 
un modo de vida etc., totalmente distintas a 
las nuestras. Necesitamos conocer los docu-
mentos de la Iglesia, que afectan a todos los 
campos de la vida: lo moral, lo social, etc., 
especialmente en una época como la nues-
tra. Finalmente necesitamos estar formados 
para estar siempre dispuestos a dar razón 
de  nuestra esperanza a aquellos que nos la 
pidan, como nos dice San Pedro en la primera 
de sus cartas.1 

Aún siendo todo lo anterior muy impor-
tante, no podemos olvidar lo principal: la 
formación nos lleva a conocer cada vez más 

a Jesucristo y tener una experiencia personal 
con él, que nos  revela al Padre. 

Vemos pues que la formación no consiste 
sólo en adquirir unos conocimientos teóricos, 
que también son necesarios, sino que lleva 
principalmente a un encuentro con Jesucristo. 
Ese encuentro debe plasmarse después en 
nuestra vida. La formación capacita al cristiano 
“para llevar, con su estilo propio, el Evangelio 
a lo diario y al complejo tejido de la vida para 
impregnar toda la realidad del espíritu del 
Evangelio, tarea propia y peculiar de los lai-
cos”.2  Por todo esto, en los temas que hemos 
visto desde enero a julio no sólo aparece la 
“teoría”, sino también unas preguntas que nos 
hacen reflexionar sobre nuestra fe, nuestro 
semejantes, nuestras actitudes ante la vida y 
nuestro compromiso cristiano.  

Pero además de a la vida, la formación lleva 
a la oración. ¿Cómo no hablar con Jesucristo, 
a quien decimos que amamos y seguimos? 
Consecuentemente también nos lleva a la ce-
lebración de la fe a través de los sacramentos.

Finalmente, la formación que recibimos 
debe redundar en los que nos rodean: “La 
formación de los laicos es una prioridad de 
máxima urgencia para toda la Iglesia. Y no 
sólo un interés único de ellos solos”.3  En el 
momento de la Ascensión, Jesucristo se diri-
ge a los apóstoles y les dice «Id por todo el 
mundo y proclamad la Buena Nueva a toda 
criatura”4 . Todos sus discípulos, en todos los 
tiempos y lugares, deben pues proclamar la 
Buena Noticia. Nosotros, hermanos y herma-
nas, somos discípulos del Señor.

¿Cómo podemos ser fieles a Nuestro Padre 
Jesús de la Victoria si no conocemos en pro-
fundidad esa Buena Noticia y la hemos interio-
rizado en nuestro corazón? 

CARMEN ULgAR VALERo

La formación, una necesidad 
en la vida cristiana

 1 1 Pe 3, 15

 2  Marco global de Formación de Acción Católica general.

 3 Los cristianos laicos, Iglesia en el mundo. Conferencia Episcopal Española.

 4 Mc 16, 15
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Una de las acciones que 
esta Junta de gobierno se 
comprometió a realizar como 
parte de su objetivo priori-
tario de atender y servir al 
hermanos, fue la realización 
de una Encuesta a mitad de 
su mandato, para poder me-
dir el grado de satisfacción 
y la valoración del hermano 
hacia la gestión realizada de 
la Hermandad, con el objetivo 
de identificar aquellos puntos 
débiles y corregirlos.

Antes de la pasada Cuares-
ma os enviamos dicha encuesta, 
y aunque la participación no ha 
sido toda la que se deseaba, se 
han recibido alrededor de 140 
encuestas. os pasamos a resu-
mir los resultados obtenidos.

En la encuesta se valoraron 
(del 1 al 10) cuatro parcelas de 
la Hermandad; Funcionamiento 
Interno de la Hermandad, Cari-
dad, Formación y Domingo de 
Ramos.

Respecto al Funciona-
miento Interno de la Her-
mandad, se abordaron pre-
guntas relativas a la informa-
ción recibida sobre los cultos 
y actividades, la atención re-
cibida, o si los cultos cum-
plían con las expectativas del 
hermano. La valoración global 
que se obtuvo fue de 7,61. En 
este apartado encontramos 
el aspecto peor valorado por 
los hermanos, al formular la 
siguiente pregunta; “¿la Hdad 
fomenta tu integración y parti-
cipación en la Vida de Hdad”?, 
obteniendo una valoración de 
6,97 sobre 10.

En cuanto a la Caridad, 
se preguntó al hermano sobre 
aspectos relativos al conoci-
miento de la acción social, la 
idoneidad de los proyectos 
realizados, o la atención reci-
bida si hubiese sido necesaria. 

RESuLTado dE La ENcuESTa dE PERcEPcióN dEL HERMaNo
Se obtuvo una valoración de 
7,79.

El apartado de Formación, 
fue el peor valorado, con un 
7,55 sobre 10, abordándose 
aspectos relativos a la infor-
mación recibida e idoneidad de 
las actividades de formación 
realizadas.

Por el contrario, el apartado 
mejor valorado, con un 8,19, ha 
sido el Domingo de Ramos. 
En éste se analizaban aspectos 
relativos a la valoración de la 
Cofradía en la calle, su organiza-
ción, el reparto de papeletas de 

Aunque el resultado es sa-
tisfactorio, sin olvidar la par-
ticipación obtenida, durante el 
año que queda de mandato, la 
Junta de gobierno se centrará 
en los aspectos menos valo-
rados, para mejorarlos.

Debemos mejorar y seguir 
trabajando en el apartado del 
Funcionamiento Interno de 
la Hermandad. Nuestros her-
manos nos piden un esfuer-
zo. Como primera medida, la 
Junta de gobiernos en coordi-
nación con el nuevo Director 
Espiritual, trasladará la Misa de 
Hermandad a los Jueves, con-
centrando en este día las acti-
vidades y actos de la Vida de 
Hermandad, para una mayor 
participación e integración de 
los hermanos. De esta forma 
integramos el Día del Santísimo 
como día de la Hermandad. 

Todos los jueves del ejerci-
cio, además del culto tendre-
mos convivencia en la Casa 
Hermandad. Por otra parte la 
administración de la herman-
dad está al servicio de los her-
manos lunes, martes y miérco-
les de 19,30 a 21,30. 

En cuanto a la Formación, y 
tal como se indica en el Boletín, 
la Hermandad seguirá poten-
ciando el curso de formación “on 
line”, completándolo con nuevas 
actividades atractivas para los 
hermanos, entre los que desta-
carán los más jóvenes.

Desde la Junta de gobier-
no, queremos agradecer a los 
hermanos que han participado 
en la encuesta, expresando su 
opinión para mejorar la Her-
mandad en todos sus aspectos. 
El lema que utilizamos para 
la encuesta: “Eres parte de la 
Hermandad, pon de tu parte”,  
ha sido una realidad. Muchas 
gracias. 

sitio, o el trato recibido por los 
diputados. Una de las iniciativas 
mejor valoradas de las puestas 
en marcha estos años ha sido el 
servicio de Papeletas de Sitio a 
través de la página web.

Dentro de este apartado 
se ha encontrado el aspecto 
mejor valorado, relativo a la 
identificación del hermano con 
su Cofradía, obteniéndose una 
valoración de un 8,67.

Finalmente, cuantificando 
estos cuatros apartados, se 
ha obtenido una Valoración 
Global de la gestión de la 
Hermandad de un 7,86.
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PEREgRiNacioN aL Rocio 2011
Como está ya siendo tradición, la Hermandad nuevamente organiza la PEREgRINACIóN A LA 

ALDEA DEL RoCIo, andando desde la Raya Real (donde nos dejarán los autobuses) hasta la Blanca 
Paloma. Posteriormente una vez en el Rocío, celebraremos un almuerzo-convivencia en la aldea. os 
animamos a todos a que participéis de esta actividad en la que pueden participar niños, jóvenes y 
mayores. El marco de la peregrinación es incomparable y el día de hermandad auténtico.

Será el sábado 12 de noviembre. Previamente habrá que apuntarse en la Casa Hermandad.

Avisos

aRcHiVo HERMaNdad
gracias a la ayuda de nuestros Hermanos 

Teresa López, y oscar Quintanar, la her-
mandad está reorganizando todo su Archivo 
bajo criterios profesionales, lo cual permitirá 
aumentar la riqueza documental del mismo, 
mejorar su conservación, y facilitar sus con-
sultas. Es por ello, que solicitamos desde 
estas líneas a todos aquellos hermanos 
que dispongan de documentos antiguos 
relacionados con la hermandad, se pon-
gan en contacto con nosotros, con la idea 
de enriquecer el Archivo de la Herman-
dad, y compartir con el resto de herma-
nos la historia de nuestra Hermandad

Asimismo, y en la misma línea de trabajo, 
y gracias a la ayuda de nuestro hermano Juan 
José garcía Del Valle, se está procediendo a 
crear el Archivo audiovisual de la Herman-
dad. De esta manera, animamos a todos los 
hermanos que quieran colaborar, que así lo 
hagan, aportando material audiovisual o ayu-
dando en su clasificación.

Todo aquel que quiera colaborar o 
ayudar en las tareas del Archivo de la Her-
mandad, no dude en contactar con nuestro 
archivero Carlos Fuentes. 

NaVidad Y oPERacioN 
KiLo  2011

Como cada año la Hermandad organiza 
la ORACIÓN DE ADVIENTO en los días pre-
vios a la Navidad, en la Capilla Sacramental y 
ante nuestros Amantísimos Titulares. Un rato 
de oración ante el Santísimo para prepararnos 
para celebrar la llegada del Niño Dios a nues-
tros corazones.

Asimismo el Sábado, dia 17 de Diciem-
bre, la Hermandad realizará la OPERACIÓN 
KILO, por la calles del Barrio, tanto de 
Huerta de la Salud, como de Felipe II. Todos 
los alimentos que se recojan serán destina-
dos al economato Social Miguel de Mañara, 
donde la la Hermandad tiene firmado un 
Convenio de Colaboración de ayuda a los 
más necesitado.

El día 22 de diciembre celebraremos el 
tradicional CONCIERTO DE VILLANCICOS 
donde los niños serán los grandes prota-
gonistas de este acto y la posterior CON-
VIVENCIA DE NAVIDAD en nuestra Casa 
Hermandad donde todos los hermanos están 
invitados a celebrar en familia la llegada de 
la Navidad.

ÁLVaRo YBaRRa PacHEco, 
diREcToR dEL aBc dE SEViLLa

organizado por el Foro Nuestro Padre Jesús de la Vic-
toria, el próximo Jueves, 3 de noviembre a las 20:30 
h, en los salones de la Parroquia de San Sebastián, con-
taremos con la presencia de  D. Alvaro Ybarra Pacheco, Director del ABC de Sevilla, el cual nos 
impartirá una conferencia sobre “La Responsabilidad Social de los Medios de Comunica-
ción”. Te esperamos.
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X CONCURSO FOTOGRÁFICO 
CARTEL DE SEMANA SANTA 

“DOMINGO DE RAMOS EN EL PORVENIR”
BASES:

TEMA: La Hermandad en la calle el Domingo de Ramos en cualquier de sus 
aspectos.

PARTICIPANTES: Todos aquellos fotógrafos o aficionados que lo deseen 
y que sepan reflejar de manera excepcional la belleza de nuestra Estación de 
Penitencia.

No podrán participar miembros de la actual Junta de gobierno.

REQuISITOS: Cada participante podrá concursar con un máximo de 5 traba-
jos. Se entregarán dos sobres cerrados y en blanco, en uno irán los trabajos sin 
ningún lema, seudónimo, etc; y en el interior del otro irán los datos personales 
del concursante (nombre, apellidos, domicilio y teléfono ). A la entrega de los 
sobres se enumerarán, dándosele al interesado el número correspondiente.

ENTREGA DE LOS TRABAJOS: Ambos sobres se entregarán en la Casa Her-
mandad (c/ San Salvador nº 1. 41013 Sevilla ). La fecha de entrega comenzará 
el día 1 de diciembre y finalizará el día 22 de diciembre a las 21 horas. Los traba-
jos presentados no podrán haber sido publicados ni premiados con anterioridad.

JuRADO: El jurado estará compuesto por personas de relieve técnico desig-
nadas por la Hermandad, y cuyos nombres se dará a conocer tras haber sido 
fallado el concurso. Dicho fallo tendrá lugar a lo largo del mes de enero 2012 y 
será ampliamente difundido en medios de comunicación, así como por teléfono al 
ganador. El jurado premiará el trabajo sin conocer en ningún momento el nombre 
de los autores, y su fallo será inapelable, pudiendo quedar desierto el concurso.

PREMIO: Se establecerá un único premio el cual consistirá en la publicación 
del trabajo ganador en un cartel de dimensiones 50 x 70 cms y entrega de un 
recuerdo de la hermandad.

DEVOLuCIÓN: A partir del 31 de enero de 2012y en un plazo de un mes, los 
trabajos podrán ser retirados por sus autores, excepción del trabajo ganador, que 
quedará en poder de la hermandad para hacer uso que estime conveniente, no 
responsabilizándose de aquellas que no han sido retiradas en el plazo establecido. 

REuNióN PaRa ENTRaR 
EN EL cuERPo dE 
acóLiToS

El Jueves, 13 de octubre, a las 20,15 
horas, tendrá lugar en la Sala Capitular de 
nuestra Hermandad una reunión a la que están 
invitados todos aquellos Hermanos que para el 
año en curso quieran formar parte del Cuerpo 
de ACóLIToS DE LA HERMANDAD, y que aún 
no formen parte de él. 

LoTERÍa dE 
NaVidad 2011
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REAL Y FERVOROSA HERMANDAD SACRAMENTAL DEL SEÑOR SAN SEBASTIÁN Y 
NUESTRA SEÑORA DEL PRADO Y COFRADIA DE NAZARENOS DE NUESTRO PADRE 

JESÚS DE LA VICTORIA Y MARÍA SANTÍSIMA DE LA PAZ

CABILDO GENERAL DE CuENTAS
De orden del Hermano Mayor y de acuerdo con lo previsto en nuestras Reglas, se convoca CA-

BILDo gENERAL DE CUENTAS para el día 25 de OCTuBRE de 2011 a las 20,00 horas en primera 
convocatoria y a las 20,30 horas en Segunda, en la Sala Capitular de nuestra Casa Hermandad con 
arreglo a los siguientes puntos:

ORDEN DEL DIA

1)  Lectura y aprobación si procede del acta anterior.
2)  Lectura por el Secretario de la memoria informativa de los cultos y actividades de 

la Hermandad durante el ejercicio anterior
3)  Información por parte del Mayordomo del Balance y Cuentas del mencionado ejer-

cicio anterior y aclaraciones.
4)  Informe de los censores de cuentas.
5)  Aprobación del Balance y Cuentas del ejercicio anterior.
6)  Presentación por el Mayordomo del proyecto de presupuesto para el ejercicio si-

guiente. Discusión y aprobación.
7)  Elección de censores de cuentas.

8)  Ruegos y Preguntas.

Lo que le comunico para su conocimiento, recordándole la obligación que tiene de asistir al mismo.
EL SECRETARIo

REAL Y FERVOROSA HERMANDAD SACRAMENTAL DEL SEÑOR SAN SEBASTIÁN Y 
NUESTRA SEÑORA DEL PRADO Y COFRADIA DE NAZARENOS DE NUESTRO PADRE 

JESÚS DE LA VICTORIA Y MARÍA SANTÍSIMA DE LA PAZ

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Sebastián de la ciudad de Sevilla
Celebra el próximo jueves 3 de noviembre a las 20,00 horas en la capilla de nuestros Amantísimos Titulares

SoLEMNE MiSa dE REQuiEM
Por todos nuestros hermanos y bienhechores fallecidos

Con el objetivo de mejorar y engrandecer el culto al Santísimo y darle aún más sentido a nuestro 
carácter de Hermandad Sacramental, en unión a nuestro Director Espiritual y Párroco hemos trasla-
dado la celebración de la Santa Misa de Hermandad mensual al primer Jueves de cada mes.

Así, la Exposición del Santísimo será de 19,15 a 20,00 horas para que los hermanos de la Paz 
podamos orar reposadamente ante Su Divina Majestad y posteriormente celebrar la Santa Misa.

De este modo conseguimos que el día del Santísimo sea el día de la Hermandad. Invitamos a todos 
nuestros hermanos a participar en estos cultos.

JuEVES EucaRiSTico
 Se informa a nuestros Hermanos que el Santísimo quedará expuesto para la oración todos los 

jueves de 19,15 a 20,00 horas. Hermano, recuerda que el Señor Sacramentado nos espera.

EL JuEVES: dia dEL SaNTÍSiMo, dia dE La HERMaNdad
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La Real y Fervorosa Hermandad Sacramental del Señor 

San Sebastián y Nuestra Señora del Prado y Cofradía de Nazarenos de 

Nuestro Padre Jesús  de la Victoria 
y María saNtísiMa de la Paz

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Sebastián de la ciudad de Sevilla

celebRA

SOleMne  FUncIÓn

El próximo Viernes día 20 de Enero de 2012 en 
honor de su Titular y de la parroquia

seÑor 
saN seBastiÁN
Dando comienzo el culto a las 20,00 horas, 

A la finalización de los cultos se dará a besar la 

Bendita Reliquia del 
SeñoR San SeBaStián
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El próximo Martes 24 de enero de 2012 en honor 
de nuestra Excelsa Titular 

María saNtísiMa 
de la Paz

Dando comienzo el culto a las 20,00 horas, 

ocupando la predicación el

RVDO. SEñOR D. ISaCIO SIguERO MuñOz

El sábado día 21 de enero a las 18:00 horas, 
Presentación de los niños bautizados durante el año 2011

El domingo día 22 de enero (durante todo el día), 
nuestra amantísima titular, estará expuesta en

devOtO beSAMAnOS
El culto finalizará a las 21,00 horas con el rezo del Santo Rosario

La Real y Fervorosa Hermandad Sacramental del Señor 

San Sebastián y Nuestra Señora del Prado y Cofradía de Nazarenos de 

Nuestro Padre Jesús  de la Victoria 
y María saNtísiMa de la Paz

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Sebastián de la ciudad de Sevilla

celebRA

SOleMne FUncIÓn
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Juan Carlos gallardo, pronunció un extraordinario 
PREgóN DE LAS gLoRIAS DE MARíA.

De privilegiados se puede catalogar a los asistentes 
del  XXXIV  Pregón de las glorias de María que pronunció, 
Juan Carlos gallardo Ruíz, el pasado mes de mayo en los 
Jardines de San Sebastián y ante la presencia de María 
Santísima de la Paz.

Tras una emotiva presentación del pregonero a cargo del Archivero de la Hermandad, Carlos 
Fuentes Cruz, y con los jardines repletos de hermanos y amigos que no se quisieron perder el 
acto en una noche magnifica, Juan Carlos cautivó al respetable mediante un pregón clásico, 
emotivo e intenso, donde hizo un magistral recorrido por las glorias de María y su relación con la 
ciudad de Sevilla para destacar el amor de ésta tierra de María Santísima por la Madre de Dios.

Especiales y emotivas resultaron sus referencias a su relación con nuestra Hermandad y a 
sus muchos momentos vividos ante Virgen de la Paz, ni faltaron palabras a su devoción rociera.

Juan Carlos como no podía ser menos, finalizó el pregón, con una intensa poesía dedicada a 
la Virgen de la Paz, y recordando a Nuestro Padre Jesús de la Victoria, lo que desató los aplau-

sos de agradecimiento y emoción de los allí 
presentes.

Sin duda alguna, el Pregón pronunciado por 
Juan Carlos será recordado durante muchos 
años en la Hermandad. 

Desde la Hermandad queremos agradecer a 
Juan Carlos sus palabras de afecto y cariño, y 
la enhorabuena por el Pregón que nos regaló.

En el Pregón intervino la Agrupación Musi-
cal Nuestra Señora de la Encarnación de San 
Benito.

“Y AHORA YA ME EXPLICO
PORQUE FUISTE LA ELEGIDA POR DIOS
ENTRE TODAS LAS MUJERES ETERNAS,

POR TENER UN  NOMBRE TAN SEVILLANO 
Y PORQUE EL QUISO QUE TU FUERAS.

 
Y POR TODO ELLO

DIOS TE HIZO VIRGEN,  
TE DIO LA GLORIA

TE  LLENO DE PIEDAD
TE PUSO POR NOMBRE PAZ

Y TE HIZO MADRE DEL SEÑOR DE LA VICTORIA

Juan Carlos Gallardo 
pronunció un extraordinario 
Pregón de las glorias de  María
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Todo comenzó cuando un grupo de Hermanos ilusiona-
dos, Tato, Alfredito Maza, Pablo Rdguez de Moya, Poti, Za-
nan y yo, nos planteamos revivir aquel proyecto tan bonito 
como era la salida de la Cruz de Mayo de la Hermandad. 
Fue en la Feria donde tuvimos un “Cabildo extraordinario” 
para decidir si verdaderamente íbamos adelante, y entre se-
villanas y manzanilla la decisión fue, evidentemente, que SI.

Después de feria volvimos a reunirnos  para ver los 
enseres de la Cruz de Mayo, pues tras tres años sin salir 
era necesario hacer una valoración de las cosas que hacían 
falta. La parihuela estaba en buen estado, en cambio la 
mesa, los paneles de la canastilla, frisos, sudario, faldones, 
etc... se tuvieron que sustituir. Es aquí cuando empezamos 
a tomar decisiones de peso, ya que todo esto suponía una 
suma alta de dinero. Aún así las ganas del grupo eran 
inmensas.

Se decidió montar la parihuela, y fue cuando los Prios-
tes; Luis Lerdo y Antonio Picchi dieron todo su apoyo para 
usar el almacén y coger prestado todo lo que nos hiciera 
falta; todo esto nos animó mucho más.

gracias al “boca a boca” llegó la fecha de la igualá. Se 
presentaron un numeroso grupo de jóvenes con ganas de 
aprender dentro del mundo del costal. Para ello, contamos 
con la ayuda de Pedro Ruipérez (contraguía de María San-
tísima de la Paz) y Jesús Díaz Cruz (contraguía de Nuestro 
Padre Jesús de la Victoria), supervisando la igualá y los en-
sayos para que ningún joven se hiciera daño. Se formó una 
cuadrilla de 40 costaleros, una alta y otra baja, donde el 75% 
de los chavales eran Hermanos de la Paz. Con esto consegui-
mos el propósito que nos habíamos marcado: Ilusionar a los 
chavales para ser costaleros en un futuro en Sevilla.

Llegó el momento esperado, a cinco minutos de las 6 
de la tarde ya sonaba por Rio de la Plata la Agrupación Mu-
sical de Muchachos de Consolación de Utrera. La cuadrilla 
alta estaba bajo el paso, y después de decirles unas pala-

bras, toqué el martillo y dije: ¡Al cie-
lo! (Nervios por ver si todo estaba en 
su sitio). Creo, sin duda, que fue la 
levantá más emotiva del día, ver que 
todo quedó en su sitio y que no se 
movió nada. Así transcurrió la tarde 
por El Porvenir, rodeado de multitud 
de gente que se acercaron para vivir 
con nosotros esta gran ilusión en la 
que tanto empeño habíamos puesto 
durante el último mes.

 Antes de terminar, quiero, contar 
una breve anécdota que me llegó a 
emocionar en este día; fue cuando 
por los jardines de la parroquia, de 
vuelta, en la ultima chicotá de la 
cuadrilla baja sonando Judería Sevi-
llana, sobre los pies y muy poquito a  
poco, impresionante, se arrió el paso 
y se me acercó  el zanco derecho, 
me dijo: “Alfredo muchas gracias 
por esa paciencia en los ensayos, 
gracias por enseñarme poco a poco a 
ser costalero”. Fue entonces cuando 
vi recompensado todo el esfuerzo 
que tanto mis compañeros como yo 
habíamos realizado.

Volvió la Cruz de Mayo por el Porvenir
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Antes de los agradecimientos quiero nombrar 
a los hermanos José ángel Pulido y Carlos Pulido. 
gracias por esas llamadas para animarnos a seguir.
gracias por estar el día de la salida sin despegarse 
de nuestro lado. Y gracias por hacer de esta ilusión 
algo que no se debe perder en los años.

Por último, quiero agradecer en primer lugar a 
Tato, Alfredito Maza, Poti, Zanan y Pablo Rodríguez 
de Moya su entrega. A mi amigo Carlos gonzález 
por su buen hacer como contraguía. A los diputa-
dos de los niños, Laura y Paco. No me quiero de 
olvidar de Pedro y Jesuli por su ayuda en la igualá, 
ensayos y salida. A Javi Luceño, que desde Italia 
hizo el repertorio de Marchas. 

A nuestro Hermano Mayor, Santiago Arenado 
por su apoyo, y a José María álvarez por llamar a 
los acólitos y estar pendiente de todo. A los prios-
tes Luis Lerdo y Antonio Picchi, así como a Carlos 
Fuentes, José Ramón Cantón y José Antonio gar-
cía. A María José, álvaro garcía y José garrido por 
estar día a día a nuestro lado. A mi madre Maricely 
por elaborar los faldones. Y al Real Club Tenis Betis 
por facilitarnos un sitio para guardar la parihuela. Y 
a todos aquellos que creyeron en este proyecto. 

ALFREDo DE LA CERDA

ToRRES CALDERoN, RoSA MARIA
ToRRES gARCIA, ToMAS 
PIñERo TENoRIo, DANIEL 
LLACER SANToS, JAVIER 
LLACER SANToS, AgUSTIN 
SANCHEZ DIAZ, JUAN MANUEL 
BARBER AgUADo, ENRIQUETA 
CASTELLoN BAEZA, MARIA CARMEN
DoMINgo BENITo, MARIA TERESA
VILLA BARBACID, ALVARo 
AVILA goMEZ, CARLoS 
BLAZQUEZ PEREZ, JAVIER 
PEREZ PEREZ, JoSE IgNACIo 
PEREZ SEgURA, JUAN IgNACIo 
LANCHA MARINA, ANToNIo 
ESCALANTE PoRRUA, ANToNIo 
SoLDAN PoZo, PEDRo IVAN 
PEREZ JIMENEZ, MARIo JESUS 
RgUEZ. DE LA BoRBoLLA LABoRDE, ANToNIo 
JUAREZ MARTIN, PEDRo 
BENITEZ JIMENEZ, JoSE CARLoS 
BENITEZ JIMENEZ, MANUEL 
FERNANDEZ MARQUEZ, JUAN CARLoS 

SANTIZo PEREZ, RAUL 
MIgUELES PAEZ, FCo.JAVIER 
MoLINA-SPINoLA gUAJARDo-FAJARD, PATRICIo
PEREZ-LoMBARD MARTIN DE oLIVA, ALVARo 
goNZALEZ ZAMBRANo, MATEo 
ARENADo RoDRIgUEZ, JoSé ANToNIo 
goNZALEZ gARCIA, FEDERICo ANToNIo 
CHICA CACERES, FCo.JAVIER 
PEREZ MARCoS, PEDRo ToMAS 
DUQUE gARRIDo, MIgUEL ANToNIo 
MURILLo SANRoMA, PABLo HUgo
LANCHA MARINA, SANTIAgo 
SoLDADo ESPEJo, FRANCISCo JoSE
gARRIDo MATEoS, LUIS ALFoNSo
HoLgADo BERMUDEZ, ALBERTo JoSE 
MARTINEZ MoYA, PABLo 
SALA FERNANDEZ, DANIEL LUIS
SANZ RUIZ, ADoLFo 
CoRDERo MAgARIño, PABLo 
RgUEZ. DE LA BoRBoLLA LABoRDE, RAFAEL 
JIMENEZ SUAREZ, gUILLERMo 
oLIVARES PoNT, MANUEL 
JIMENEZ SUAREZ, goNZALo 
HERRERA RIVAS, RAFAEL 

BELLVIS ZAMBRANo, RAFAEL 
ARENADo PEREZ, ANgELES 
ARENADo PEREZ, LUISA 
MARTINEZ PICCHI, FRANCISCo JoSE 
MARTINEZ oLLERo, MANUEL PEDRo 
CASTILLA BLAZQUEZ, MARIANo 
BARoN BARBADILLo, LUIS 
ESCUDERo oJEDA, FRAY gENARo
gARCIA LIMoN, FCo. JAVIER 
RUIBERRIZ-ToRRES RgEZ. BoRBoLLA, EDUARDo 
LoPEZ gUERRERo, IVAN 
LEoN PACHECo, ANToNIo 
RABANEDA DIEZ, ALFoNSo JESUS
REgoDoN MoRENo, HIPoLITo 
ALBARCA VARgAS, MANUEL 
LoPEZ gUERRERo, SANTIAgo JoSE 
IBAñEZ BARNETo, ANToNIo 
LoPEZ SANToS, ALEJANDRo 
BURgoS MARToS, CARLoS 
BURgoS MARToS, JUAN MANUEL
SALVATIERRA HURTADo, JoSE MARIA 
QUINTANAR CoRTES, FERNANDo 
QUINTANAR oRTEgA, oSCAR 

BodaS de Plata. Relación de Hermanos que durante el presente ejercicio cumplirán sus 
Bodas de Plata como miembros de la Hermandad (1986/2011), y que recibirán un recuerdo, el Jueves 
20 de Octubre durante el transcurso del Solemne Triduo en honor a María Santísima de la Paz.
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La HERMaNdad dESPidió a Su 
HERMaNo MaYoR HoNoRaRio

La Hermandad de la Paz despidió al Tenien-
te general Don Virgilio Sañudo como Teniente 
general de la Fuerza Terrestre y por tanto como 
Hermano Mayor honorario de nuestra Corporación.

Tras una oración de despedida, Don Virgilio Sa-
ñudo, firmó en el Libro de Honor de la Hermandad 
y posteriormente el Hermano Mayor, le entregó un 
recuerdo, un magnífico nazareno de la Paz para que 
nos recuerde siempre en su tierra santanderina.

El Hermano Ma-
yor agradeció la atención que desde Capitanía general siempre se ha 
tenido con la Hermandad de la Paz y le deseó suerte en el pase a la 
reserva activa. Dicho pase se produjo al día siguiente en un bello acto 
celebrado en la Plaza de España.

Asimismo la Hermandad quiere dar la bienvenida al nuevo gene-
ral Jefe de la Fuerza Terrestre con sede en la Capitanía general de 
Sevilla, el Teniente general Medina Cebrián, el cual tomará posesión 
como Hermano Mayor Honorario de nuestra Hermandad, siguiendo la 
tradición de conceder tal distinción al general Jefe de la Plaza, desde 
1940.

ÉxiTo dE La ExPoSicióN iTiNERaNTE dE 
La HiSToRia dE La HERMaNdad

La Exposición de Fotografías «Más de 70 años de la Hermandad 
de la Paz», recorrió diversos Colegios de nuestro barrio durante la 
pasada de Cuaresma. 

La exposición estuvo en los colegios de Las Calasancias, Com-
pañía de María, y Joaquín Turina por lo que las más de doscientas 
fotografías de la Hermandad fueron contempladas por cientos de 
niños de dichos colegios.

Desde la Hermandad de la Paz queremos dar las gracias a las 
Direcciones de los tres colegios por las facilidades dadas, para po-
der llevar a los niños las imágenes de nuestra corporación.

SÁNcHEz aRauJo Y TRifóN EN EL 
foRo dE La HERMaNdad

El pasado día 24 de marzo, ya bien entrada la cuaresma, 
tuvo lugar una nueva sesión del Foro de Nuestro Padre Jesús 
de la Victoria. Los invitados en esta ocasión eran el periodista 
deportivo José Antonio Sánchez Araujo y el popular tabernero 
Rogelio gómez, más conocido como Trifón.

Durante más de hora y media, Araujo y Trifón, con la es-
pontaneidad que les caracteriza, nos deleitaron contándonos 
sus vivencias cofrades, cargadas de mucho sentimentalismo.

Los muchos hermanos que acudieron al acto quedaron encan-
tados con la manera tan particular que estos dos amigos tienen de 
vivir la vida en general y el mundo de las cofradías en particular. 
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acToS dE La HERMaNdad dE 
SEViLLa SuR
Este año, la Hermandad de Sevilla Sur, celebró de 
forma extraordinaria un Triduo itinerante como parte 
de los actos que con motivo del XXV aniversario funda-

cional de la Hermandad 
están desarrollando.

Para nuestra Herman-
dad fue un honor parti-
cipar, en el segundo día 
del triduo itinerante, ya 
que éste tuvo lugar en 
nuestra Parroquia de 
San Sebastián, con la 
presencia del simpecao de la Hermandad de Sevilla Sur, e intervi-
niendo nuestro Director Espiritual.

Asimismo y como en años anteriores, a las puertas de nuestra 
Parroquia de San Sebastián se recibió a la Hermandad del Rocío de 
Sevilla Sur a su regreso de la peregrinación a la aldea Almonteña. 
En el transcurso del acto, se rezó la Salve ante el Simpecado y ante 
Nuestra Amantísima Titular, María Santísima de la Paz.

oTRo VERaNo MÁS
Como ya va siendo costumbre desde el 2004, este vera-

no han vuelto nuestros niños bielorrusos a Sevilla. Es el oc-
tavo verano que nos vuelven hacer felices durante 42 días.

Este año hemos estado por primera vez en la playa de la 
caleta en Cádiz y la verdad, ha sido una muy buena experien-
cia. Nos tenían preparado todo muy bien, la playa acotada, 
bebida fría, comida,... Sabíamos el gran esfuerzo que supo-
nía, ya que éramos 11 hermandades por lo que agradecemos 
todo lo que hicieron. 

Volvimos otro año más a Isla Mágica disfrutando de un 
día estupendo, niños y mayores, y muy pasados por agua. 
Y como ya va siendo costumbre terminamos las excursiones 
con los niños en el club de campo (RACA). Este es un día 
en el que todos disfrutamos muchísimo, ya que nos hacen 
sentir como en casa nuestros amigos del Club de Campo. 

Pero como todo tiene su principio y su fin, y lo bueno 
dura poco, el 8 de Agosto nuestros niños volvieron a sus 
casas esperando con mucha ilusión el próximo verano y 
volver a ver a nuestros enanos. 

Aprovechar para dar nuestro agradecimiento a nuestra 
Hermandad y su junta por el apoyo que hemos tenido 
este año, a los padres de acogida que hacen posible que 
todo el proyecto siga hacia adelante, al grupo joven (Algaba, Rafita, Pablo, Dani del Catillo, Garbayo, 
Cárdenas, Nacho, Lola, Jesús, Dani Cava.....) y los no tan jóvenes (Alejandro Alfonsin, Alejandro Puch, 
Alfredo de la Cerda, Carlos Jacinto) por ayudar en la excursiones y hacer que todo sea más fácil. Y 
por último a Piski por su incansable apoyo y ayuda. gracias a todos

JoSE ANToNIo SANToS MESA
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PREgóN dE La JuVENTud
Nuestro hermano, José Luis Montero Andrade, 

pronunció en la pasada Cuaresma el tradicional 
Pregón de la Juventud de la Hermandad, organi-
zado por la diputación de actos formativos.

José Luis contó, con detalles y calidad litera-
ria, sus experiencias cofrades en sus herman-
dades de San Esteban, gran Poder y en nuestra 
propia Hermandad de la Paz.

En el acto intervino la Escuela de Saetas de 
la Hermandad de Santa genoveva y nuestro 
hermano Miguel ángel ordoñez.

coNciERTo dE SaNTa aNa 
EN LoS JaRdiNES dE La 
PaRRoQuia 

La banda de Santa Ana de Dos Hermanas, diri-
gida por D. Jose Ramón Lozano y que nos acom-
paña cada Domingo de Ramos tras el paso de 
palio, nos ofreció un maravilloso concierto en los 
jardines de la Parroquia en la pasada cuaresma.

Marchas como «A mi Virgen de la Paz, «Regina 
Pacis» «Victoria y Paz» y por supuesto «Virgen de 
la Paz» hicieron las delicias de los muchos herma-
nos que acudieron al acto.

RENoVacióN JuRa dE REgLaS 
Como en años anteriores, en la pasada cuaresma 

los jóvenes hermanos de la Paz que el año pasado 
cumplieron los 14 años, renovaron su juramento a 
las Reglas de la Hermandad.

En dicho acto, los jóvenes volvieron a jurar las Re-
glas, que en su nombre un adulto hizo por ellos cuan-
do les fue entregada la medalla de la Hermandad.

Previamente a la Eucaristía, los jóvenes mantu-
vieron una convivencia en la Casa Hermandad donde 
les fue explicada con todo detalle el sentido de las 
Reglas que iban a jurar.

BodaS dE oRo
El pasado Viernes de Dolores recibieron el 

reconocimiento de la Hermandad aquellos her-
manos que cumplieron las Bodas de oro como 
hermanos de nuestra corporación. 

Enhorabuena.
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ViSiTa a La Paz
dE RoNda

Las Hermandades de la Paz de 
Sevilla y de Ronda protagonizaron en 
el pasado marzo una acto de confra-
ternización entre ambas instituciones.

Los miembros de nuestra Herman-
dad fueron recibidos cordialmente por 
la Junta de gobierno de la Herman-
dad de la Virgen de la Paz de Ronda, 
Patrona de esta localidad y Alcaldesa 
Perpetua.

En su iglesia se celebró Eucaristía 
que fue aplicada por las intenciones 
de ambas instituciones y posterior-
mente se celebró una agradable co-
mida de hermandad.

HoMENaJE a 
NuESTRoS MaYoRES 

Como viene siendo habitual en los últimos años 
la Hermandad entregó el escudo de oro de la Her-
mandad, a los Mayores de la Hermandad, en esta 
ocasión fueron; Sebastián Antolín de la Torre, To-
mas Barrón Montes, José Mateos Iglesia, Leopoldo 
gómez Jiménez, Juan Manuel Robles Segura, Anto-
nio Vargas Ferrés, Francisco garrido López obrero, 
Luis López gómez, Miguel ángel Robles Segura, 
Jesús María Moreno Hernández y Eusebio Herrasti 
gandul, en reconocimiento a toda una vida en tor-
no a nuestros Titulares. Enhorabuena a todos por 
servirnos como ejemplo.

LaS cuadRiLLaS dE 
coSTaLERoS coN La Viuda 

dE MaNoLo SaNTiago
Durante el pasado Domingo de Ramos, las cuadri-

llas de Costaleros del paso del Señor y del Palio, qui-
sieron tener un pequeño reconocimiento con la que 
fue la esposa de nuestro Capataz Manolo Santiago, 
Maestro de Legionarios del Porvenir, para muchos.

Por ello cuando el paso del Señor de la Victoria 
caminaba por la Avenida de la Constitución, éste se 
arrió a la altura de donde se sitúan las sillas que la 

Familia Santiago tiene en la Carrera Oficial, haciéndole entrega de dicho detalle. Todo un bonito 
gesto de las Cuadrillas de Costaleros.

vIdA de heRMAndAd
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PRocESióN EucaRÍSTica 
PoR EL PoRVENiR 

La Hermandad de la Paz celebró el pasado 
domingo 5 de Junio la Solemne Procesión Sacra-
mental por las calles de barrio.

La procesión comenzó a las once menos cuar-
to de la mañana 
desde la Parroquia 
de San Sebastián, 
concluyendo mi-
nutos antes de las 
doce del mediodía. 

El recogimiento y sobriedad fueron los dos pilares donde se 
fundamentó esta procesión de carácter eucarístico, en un marco 
muy bello, en una mañana radiante. El cortejo procesional estuvo 
formado por Cruz Alzada flanqueada por ciriales, un tramo de 
hermanos con cirios de color rojo, Estandarte corporativo con 
varas, cuerpo de acólitos, faroles de mano portado por her-
manos, Jesús Sacramentado bajo palio, y fieles y devotos. El 
acompañamiento musical corrió a cargo de la Banda de música 
«Santa Ana» de la localidad sevillana de Dos Hermanas.

ENTREga dE TRofEoS 
caMPEoNaTo dE fúTBoL 7 
Como ya es tradición, en los jardines de la herman-

dad tuvo lugar en el pasado mes de junio, la entrega 
de trofeos del Campeonato de Futbol 7 “Memorial 
Eduardo Estrada”. Este año los ganadores fueron el 
equipo “SIEMPRE DE FRENTE”, seguido por “AQUí ES-
TAMoS oTRA VEZ”.

Desde la Hermandad queremos agradecer la parti-
cipación de todos los jóvenes en este interesante y ya 
tradicional torneo y especialmente a los organizado-
res del mismo, nuestros hermanos Manuel Martínez y 
Javier Astolfi.

coNViVENcia dE LaS 
HERMaNdadES dEL 

doMiNgo dE RaMoS 
El lunes 13 de Junio, se desarrolló en nuestra 

Hermandad la Convivencia de Hermandades del 
Domingo de Ramos.

La convivencia, a la que acudieron un gran 
número de hermanos de las ocho hermandades 
que conforman la nómina del día, comenzó con la 
Santa Misa y ponencia en el transcurso de la mis-
ma a cargo de D. José Luis de la Mata garcía Calvo, Vicario Parroquial de la de San Sebastián, 
bajo el título “El papel de la juventud en las Hermandades”.

vIdA de heRMAndAd
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Memoria del Ejercicio 2010-2011
CuLTOS ACTOS Y EFEMÉRIDES

 Las actividades señaladas abarcan el período 
transcurrido entre los meses de Julio de 2010 a 
Junio de 2011.

 El 1 de julio en los jardines de la Hermandad se 
entregaron los premios del Campeonato de Fútbol 
7 Memorial “Eduardo Estrada Rodríguez”, siendo el 
ganador, “Siempre de Frente Vol.3”.

El día 6 de Julio, la Junta de gobierno reunida 
en Cabildo de Oficiales, procedió al nombramiento 
de nuevas camareras, que se unen a las que hasta 
el momento venían desempeñando esta labor,  Dña. 
Angeles Cejas Rengel, para Nuestro Padre Jesús de 
la Victoria, Dña. Amparo Martínez gallo, para María 
Santísima de la Paz, y Dña. María de los Angeles y 
María Dolores Liñan Moya para el Altar Sacramen-
tal. Del mismo modo, se decidió nombrar Camarera 
de Honor de la Hermandad a Dña. Angelita Moya 
Liñan, hermana nº3 de nuestra corporación.

El  1 de Octubre se ofició Santa Misa de inaugu-
ración del curso 2010-2011. Durante la celebración 
tomaron posesión de su cargo las nuevas camare-
ras. El acto fue seguido de una convivencia en los 
Jardines de la Hermandad.

El  5 de octubre se ponen en marcha la celebra-
ción  las II Jornadas Culturales de la Juventud de la 
Hermandad de la Paz, consistente en un concurso 
de Cultura Cofrade. Participando un total de 10 gru-
pos jóvenes de diferentes Hermandades Sevillanas.

El 7 de octubre, se mantuvo una reunión con los 
menores de 20 años.

El 14 de octubre,  se inauguró para el presente 
curso, el  Foro de debate Ntro. Padre Jesús de la 
Victoria con una conferencia “Sobre la justicia, la 
ética y la posición de los católicos en la sociedad 
actual”. Siendo ponente, el exministro D. Manuel 
Clavero Arévalo.

El 15 de octubre, se desarrolló la primera reunión 
del Cuerpo de acólitos. Ese mismo se asistió cor-
porativamente a la Toma de Posesión de la Nueva 
Junta de gobierno de la Hermandad de Nuestra 
Señora de los Dolores del Cerro del águila.

El 17 de octubre la Hermandad organizó el So-
lemne Rosario de la Aurora presidido por la bendita 
Imagen de María Santísima de la Paz, con visita al 
Centro de Mayores de la c/Brasil. Nos acompañó el 
coro de campanilleros “Amigos de la Navidad” del 
barrio del Cerro del águila. 

El día 18 de octubre, se desarrolló una reunión 
de Diputados y auxiliares en la Sala Capitular.

El 21 de octubre, se celebro Cabildo general 
ordinario de Cuentas, en el cual quedó aprobado 
el nuevo sistema de Financiación de la Hermandad. 

Durante los días 21, 22 y 23 de octubre celebró 
esta Hermandad, Solemne Triduo en Honor de MA-
RíA SANTíSIMA DE LA PAZ, ocupando la Sagrada 
Cátedra el Sr. Rvdo. D. Antonio Ignacio Alomar 
Cañellas, Coronel Vicario Castrense, durante el 
primer día del Triduo, juró como hermano de la 
corporación. En el segundo día del Triduo se entre-
garon  los diplomas a los hermanos que cumplían 
sus Bodas de Plata con la Hermandad.

El día 24 se celebró Solemne Función de Triduo, 
ocupando la Sagrada Cátedra nuestro Director Es-
piritual, D. Eugenio Hernández Martínez. Intervino 
el Coro Musicarte dirigido por David Artigas.

El día 5 de Noviembre se celebró Solemne Misa 
de Réquiem por el eterno descanso de nuestros 
hermanos difuntos.

El día 8 de Noviembre, se aprobó la nueva com-
posición de la Junta de gobierno, con los siguien-
tes cargos. Consiliario 1º D. José Mateos Iglesias, 
Prioste 1º D. Luis Lerdo de Tejada y Magariño, 
Prioste 2º D. Antonio Picchi álvarez.

El día 11 de noviembre, se inauguró la Exposi-
ción fotográfica “Más de 70 años de la Hermandad 
de la Paz”, con un total de 125 fotografías, donde 
se recogía la historia de nuestra corporación desde 
su Fundación hasta nuestros días. El acto comenzó 
con un audiovisual de nuestro hermano D. Antonio 
Rodríguez Palacios

El día 13 de Noviembre, se efectuó una Peregri-
nación al Santuario de Nuestra Señora del Rocío. 
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Siguiendo el Camino de la Hermandad Matriz de Al-
monte. Efectuando una entrega de Flores y rezo de 
la Salve en el interior de la Ermita. Posteriormente 
hubo una convivencia en la Casa Hermandad del 
Rocío de Sevilla.

El día 16 de noviembre, la Asamblea general 
de la Confederación de San Cirilo, se celebró en el 
Salón Parroquial de San Sebastián. Nuestro Herma-
no Mayor Santiago Arenado Sampil, fué designado 
como Presidente y con carácter representativo de 
la citada Confederación.

El día 19 de noviembre, se celebró una convi-
vencia con la Hermandad de Santa genoveva, que 
se inició con el canto de la Salve a la Virgen de la 
Paz.  

El día 26 de noviembre, y dentro de los Actos 
organizados, por el Regimiento de guerra Electró-
nica REWE 32, D. Eduardo Prados Herrada,  celebró 
un encuentro, junto con los antiguos coroneles, que 
habían sido hermanos protectores de nuestra Her-
mandad. Dicho acto se celebró en la Sala Capitular.

El jueves 2 de diciembre se celebró la tradicio-
nal convivencia anual de Costaleros.

El día 16 de diciembre, se celebró la  oración 
de Adviento en la Capilla Sacramental de nuestros 
titulares.

 Con motivo de la recogida de alimentos y ropas 
se organizó el día 11 de diciembre, por el grupo 
Joven y la Diputación de Caridad, la cabalgata de la 
operación Kilo, que este año dispuso de dos comi-
tivas, la primera se desplazo a la Huerta de la Sa-
lud mientras que la segunda se desplazó al Nuevo 
Porvenir, pasando por las calles de la feligresía los 
miembros de la Juventud y otros hermanos, reco-

giéndose unos 7000 Kg. de comida.  Nos acompañó 
la Banda de Cornetas y Tambores  Nuestra Señora 
de los ángeles.

El día 21 de Diciembre se desarrolló la tradicio-
nal Convivencia de Navidad en la Sala Capitular, 
previamente disfrutamos de un concierto de Vi-
llancicos, por la Coro de Campanilleros “Asociación 
Nuevo Sábado”.

  El día 27 de Diciembre, el grupo joven orga-
nizó Santa Misa en honor a San Juan Evangelista, 
Patrón de la Juventud, y luego hubo una conviven-
cia. Durante la navidad, fueron a cantar villancicos 
a  varias residencias de ancianos.

 El día 2 de Enero de 2010, organizado por la 
Juventud de la Hermandad, recibimos la visita del 
Cartero Real, siendo numerosa la asistencia de los 
más pequeños.

El día 20 se celebró Solemne Función con moti-
vo de la festividad del Titular de nuestra Parroquia 
y de la Hermandad, Señor San Sebastián, ocu-
pando la Sagrada Cátedra D. Eugenio Hernández 
Martínez. 

A la finalización del culto se dio a besar la Ben-
dita Reliquia del Señor San Sebastián. 

Durante los días 22 y 23 nuestra Amantísima 
Titular María Santísima de la Paz estuvo expuesta 
en devoto Besamanos.

El día 22 de enero tuvo lugar una convivencia 
infantil por la mañana, por la tarde fue la presenta-
ción a María Santísima de la Paz de los niños bau-
tizados en nuestra Parroquia durante el año 2010 
, posteriormente la jura de hermanos menores de 
12 años, finalizando con una “Vigilia por la Paz”, 
asistiendo diferentes grupos jóvenes de distintas 
Hermandades.

El día 22 la Hermandad de Nuestro Padre Jesús 
Resucitado y María Santísima de la Paz de Fuente 
de Cantos, concedió la medalla de oro de su corpo-
ración, a María Santísima de la Paz.

El día 24, con motivo de la festividad de la 
Virgen de la Paz, se celebró Solemne Función 
oficiada por nuestro Director Espiritual. En  dicho 
culto, tomo posesión y juro como nuevo Director 
Espiritual de la Hermandad D. Eugenio Hernández 
Martínez.

El 31 de enero, se asistió corporativamente a 
la convivencia de Hermandades del Domingo de 
Ramos, en la Hermandad de la Cena.

 El 4 de febrero se celebro Misa de Hermandad, 
en la cual se, recibió, a la Hermandad de la Paz de 
Utrera, con motivo del 50 aniversario de Fundacio-
nal. A continuación se sirvió una copa.

El 5 de febrero, la Hermandad salió por las 
calles del barrio, en una gran cuestación pública, 
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pidiendo dinero para Caritas Diocesana, donde se 
recaudaron 2.578 euros que fue donado a Cáritas 
Parroquial. 

El domingo 20 de febrero tuvo lugar en los jar-
dines de la Parroquia el V Certamen Benéfico de 
Bandas y Agrupaciones a beneficio de la Bolsa de 
Caridad de Nuestro Padre Jesús de la Victoria, el 
acto fue presentado por nuestro hermano Manuel 
Vergara Plata,  participando la  Agrupación Musical 
Soberano Poder de Alcalá de guadaira,  la Banda de 
Cornetas y Tambores Nuestra Señora de los ángeles, 
la Agrupación musical de la Redención , la Banda de 
Cornetas y Tambores Nuestra Señora del Sol y la 
Agrupación Musical Ntra. Sra. de la Encarnación, de 
la Hermandad de S. Benito Así mismo se presentó el 
Cartel, “Domingo de Ramos en el Porvenir 2011”. XI 
Concurso Fotográfico Memorial  D. Joaquín Gutiérrez 
Cañas, La  fotografía ganadora corrió a cargo de 
nuestro hermano D. Alberto Fraile Carmona

El día 10 de febrero, se celebró una jornada de 
formación de acólitos.

El día 18 de febrero, se celebró una reunión 
preparatoria, con los menores de 14 años, que este 
año, confirman las reglas de la Hermandad.

El día 24 de febrero, se celebró una  reunión 
formativa del Cuerpo de acólitos. Ese mismo día 
se la presentó la portada del Boletín de Cuaresma,  
una pintura sobre madera, obra del cofrade sevilla-
no D. Carlos A. Peñuelas Jordán.

El 4 de marzo se celebró misa de Hermanad, 
durante la misma se efectuó la Renovación del Ju-

ramento de Reglas de los hermanos que cumplían 
14 años.

El día 5 de marzo, se organizó una excursión a 
la localidad de Ronda, celebrando Santa Misa, y un 
almuerzo de convivencia con la citada Hermandad.

Durante los meses de febrero y marzo,  la expo-
sición, “Un paseo por la Historia de la Hermandad”, 
se trasladó a los  colegios, Calasancias, Compañía 
de María y Joaquín Turina. Siendo visitada por pro-
fesores y alumnos.

Durante los días 08 al 12 de Marzo se celebró 
Solemne Quinario a NUESTRo PADRE JESÚS DE 
LA VICToRIA, predicando la Sagrada Cátedra D. 
Eugenio Hernández Martínez, Director Espiritual 
de la Hermandad,  en el cuarto día de Quinario, se 
hizo entrega del escudo de oro de la Hermandad a 
hermanos con más de cincuenta años de pertenen-
cia a la Hermandad. El sábado 12, último día de 
Quinario, tuvo lugar por las naves de la Parroquia 
Solemne Procesión Claustral con Su Divina Majes-
tad bajo palio.

El domingo día 13 de marzo tuvo lugar la So-
lemne Función Principal de Instituto, presidida por 
nuestro Director Espiritual. Antes del ofertorio, esta 
Hermandad efectuó Pública y Solemne Protestación 
de Fe Católica. Nos acompaño la Coral Musicarte 
dirigido por D. David Artigas. 

Al término de la Función Principal de Instituto se 
celebró en el Restaurante “La Raza” el tradicional 
almuerzo de Hermandad.

El día 17 de marzo, en la Capilla Sacramental, 
tuvo lugar la Meditación y oración, de Cuaresma 
preparativo del Domingo de Ramos.

El día 22 de marzo, se celebró Cabildo general 
Ordinario de Salida, confirmando la misma a la 
Santa Iglesia Catedral.

El día 24 de marzo, tuvo lugar la segunda sesión 
del Foro Nuestro Padre Jesús de la Victoria, con la 
intervención de D. Jose Antonio Sánchez Araujo 
y D.Rogelio gómez Trifón, bajo el título “La Res-
ponsabilidad de los comunicadores en la Semana 
Santa”. 

El  día 25 de marzo, se desarrolló el Pregón de 
la Juventud, en el salón de actos de la Hermandad.

El día 27 de marzo, la banda de Santa Ana de Dos 
Hermanas, interpretó un concierto de marchas pro-
cesionales en los jardines de la parroquia. El dinero 
recaudado estaba dirigido a la Bolsa de Caridad.

El día 27 de marzo, nos adherimos a la III Mar-
cha por la Vida, organizado por distintas asociación 
en defensa del Ser Humano, no nacido.

El día 3 de Abril, estuvo expuesta en devoto Be-
samanos la venerada Imagen de Ntro. Padre Jesús 
de la Victoria.
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El día 8 de Abril, se llevó a cabo solemne Vía 
Crucis con la venerada Imagen de Ntro. Padre Je-
sús de la Victoria. Que fue acompañado por la Coral 
de la Hermandad de Jesús Despojado.

El día 9 de Abril tuvo lugar la tradicional “mudá” 
y posterior potaje de convivencia de costaleros, 
grupo de priostía, acólitos y diputados.

El día 15 de Abril, Viernes de Dolores, se ofreció 
Santa Misa preparatoria de la Salida Procesional, 
ante el paso de María Santísima de la Paz, oficiada 
por nuestro Director Espiritual Rvdo. Sr. D. Eugenio 
Hernández Martínez, intervino el Coro de la Herman-
dad de Santa genoveva. Durante dicho acto se en-
tregó la insignia de oro los hermanos que cumplían 
50 años de pertenencia a la Hermandad. Así mismo 
se efectuó la bendición del Nuevo Simpecado.

El día 17 de Abril, Domingo 
de Ramos, tuvo lugar la Esta-
ción de Penitencia a la Santa y 
Metropolitana Iglesia Catedral, 
desarrollándose la misma con 
normalidad salvo una incidencia 
en la Calle Brasil al romperse el 
bastidor delantero del paso de 
palio de María Santísima de la 
Paz.  El total de papeletas de 
sitio expedidas fue de 1897.

El Lunes Santo 18 de Abril, 
se recibió corporativamente  a la 
Hermandad de Santa genoveva, 
con estandarte y varas, en la in-
tersección de Río de la Plata con 
la calle Brasil.

El Martes Santo 19 de Abril, 
se visitaron en sus templos las 
Hermandades del Cerro del Agui-
la y de San Benito.  

Durante los días 21, 22 y 23 
de Abril, se asistió a la celebra-
ción de los Santos Oficios en la Parroquia.

El día 29  de Abril, se organizó un almuerzo de 
convivencia en la Caseta de Nuestra Hermandad 
en el Real de la Feria de Sevilla, en el transcurso 
del día se procedió a la decoración. Durante toda 
la feria la caseta de la Hermandad fue visitada por 
numerosos hermanos.

El día 17 de mayo, se entregaron las pastas del 
Pregón de las glorias de María.         

El día 19 de mayo, se celebró el XXXIV Pregón 
de las glorias de María, pronunciado por D. Juan 
Carlos gallardo Ruiz. La presentación del acto y del 
pregonero corrieron a cargo de nuestros hermanos  
Rafael Sánchez Mingo y Carlos Fuentes Cruz respecti-
vamente. En dicho acto intervino la Agrupación Musi-

cal Nuestra Señora de la Encarnación, de San Benito.

Con motivo del 25 aniversario de la Fundación 
de la Hermandad del Rocío de Sevilla Sur  se ce-
lebro un Triduo itinerante donde la Hermandad fue 
participe. En tal sentido el jueves 26 de mayo, fue 
recibido el Simpecado con Estandarte y varas en 
la calle Río de la Plata y el viernes 27 de mayo se 
celebró el segundo día del Triduo en la Parroquia de 
San Sebastián, presidiendo el Simpecado el altar 
mayor de la Parroquia. El sábado 29 de mayo, una 
representación de la Hermandad acudió a su Fun-
ción Principal de Instituto.

El día 29 de mayo, organizada por los jóvenes 
de la Hermandad, se recuperó la Salida Procesional 
de la Cruz de Mayo, por las calles del Barrio.

El día 30 de mayo, se celebró la Función Solem-
ne de San Fernando en la Cate-
dral, asistiendo corporativamente 
la Hermandad, y asistiendo a la 
copa de vino español en el acuer-
telamiento del Copero.

Durante los días 2, 3 y 4 de 
junio se celebró Solemne Triduo 
al SANTíSIMo SACRAMENTo, 
ocupando la Sagrada Cátedra D. 
Antonio guerra Milla. Vicario Pa-
rroquial de la Iglesia de Nuestra 
Señora de las Huertas de la Pue-
bla de los Infantes

El día 4 de junio, fuimos invi-
tados a la Jura de Bandera en la 
Plaza de España, con motivo de la 
despedida del Capitán general D. 
Virgilio Sañudo gómez de Celis.

El día 5 de Junio, se realizó la 
Procesión Sacramental por las ca-
lles de la feligresía, siendo acom-
pañado por la Banda de Música 
Santa Ana de Dos Hermanas. Ese 

mismo día se celebró Solemne Función en honor a 
NUESTRA SEñoRA DEL PRADo, ocupando la Sagra-
da Cátedra nuestro Director Espiritual.

El día 7 de junio tuvo lugar en la casa Herman-
dad la entrega de trofeos del Torneo de Fútbol 7 
“Memorial Eduardo Estrada”. La liga estuvo com-
puesta por 8 equipos y el ganador fue, “Siempre 
de frente Vol.3”.  

El día 13 de junio, se celebró la convivencia 
de las Hermandades del Domingo de Ramos, en 
nuestra Hermandad. El acto consistió, en Santa 
Misa con Sermón, a cargo del Vicario Parroquial, y 
versó sobre el Papel de la Juventud en la sociedad 
actual, haciendo especial mención a las Jornadas 
Mundiales de la Juventud, que se iban a desarro-
llar en Madrid.
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El día 15 de junio, recibimos a la Hermandad 
del Rocío de Sevilla Sur a su regreso de la aldea 
almonteña.

El día 23 de junio, con motivo de la festividad 
del Corpus Christi, nuestra Hermandad asistió a la 
procesión, organizada por el Cabildo Catedral.

El día 26 de Junio fueron recibidos los niños del 
proyecto Bielorrusia que estarán en Sevilla hasta el 
próximo 5 de agosto

El día 29 de Junio se celebró una Fiesta Solida-
ria “ pescaito frito”, en los Jardines de la Parroquia, 
en favor del Proyecto Bielorrusia 2011.

El día 30 de Junio se celebró Solemne Misa de 
Hermandad  Clausura de Curso 2010-2011.

Todos los primeros viernes de mes se celebra 
Santa Misa de Hermandad a las 20 horas en nues-
tra Capilla Sacramental.

Todos los jueves del año la Hermandad organiza 
Solemne Exposición del Santísimo.

Todos los viernes de Cuaresma, en el interior 
de la Parroquia, se desarrolló Vía crucis Penitencial, 
organizado por la Hermandad.

Durante los días 7, 14, y 21 del mes de Mayo se 
hizo entrega de un diploma a todos los niños que 
celebraron su Primera Comunión en la Parroquia.

Así mismo se han entregado un cuadro recuerdo 
a aquellos hermanos, que hemos tenido constancia 
que han celebrado su boda en nuestra Parroquia.

Durante el año se han celebrado numerosas re-
uniones de los distintos grupos de la Diputación de 
Actos Formativos y Juventud entre ellos los cursos 
de formación de los grupos de adultos y jóvenes 
matrimonios.

Durante el año se han desarrollado dos reuniones 
con la Junta Consultiva de la Hermandad compuesta 
por 14 hermanos de reconocida experiencia.

Asimismo se han desarrollado las Comisiones 
de Trabajo de la Bolsa de Caridad Nuestro Padre 
Jesús de la Victoria, la Comisión de Trabajo del 
Boletín de la Hermandad, la Comisión para la 
rotulación de una calle del barrio, con el nombre 
de Nuestro Padre Jesús de la Victoria, la Comisión 
para el estudio del archivo de la Hermandad y 
Comisión de liturgia, para los Cultos a desarrollar 
en la Hermandad.

     ESTRENOS Y REFORMAS 

— Simpecado, ejecutado en los talleres de Suce-
sores de Elena Caro, bordado en plata sobre 
tisú.  La cartela central, fue diseñada por nues-
tro hermano gonzalo Navarro Ambrojo.

— Remate y asta del simpecado, elaborado en los 
talleres de orfebrería de los hermanos Delgado 
López.

— Restauración de los Candelabros de Cola, revi-
sión y fortalecimiento de la estructura interna 
y baño en plata de ley, en los talleres Dopla.

— Dosel, para el Altar de Cultos, obra del imagi-
nero D.Juan Manuel Pulido Pérez.

— Adquisición de 25 varitas infantiles.

 Así como la mejora del siguiente patrimonio de 
la Casa Hermandad

— Reforma integral del Jardín de la Hermandad.

— Tratamiento integral antitermitas y plagas de ca-
rácter global en la Casa Hermandad y Almacén

— Pintura de la Capilla Sacramental.

ASuNTOS SOCIALES

 Nuestra Hermandad ha estado presente en 
todos aquellos actos en que ha sido requerida su 
asistencia, tanto en los desarrollados en el ámbito 
de la Parroquia, de las Hermandades del Domingo 
de Ramos, como en el Consejo general de Herman-
dades y Cofradías.

Son de señalar las entrañables relaciones man-
tenidas con las Hermandades de Ntra. Sra. de los 
Dolores del Cerro del águila, de Santa genoveva y 
del Rocío de Sevilla-Sur.

También es de indicar la labor asistencial llevada 
a cabo por la Hermandad, colaborando con todos los 
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hermanos, feligreses y asociaciones que lo necesita-
ron, Cáritas Parroquial Conferencias de San Vicente 
de Paúl,  Comedor Social de Pagés del Corro, o Ban-
co de Alimentos. Del mismo modo participamos en 
la Acción Social Conjunta de las Hermandades del 
Domingo de Ramos y mantenemos la Acción coordi-
nada con las hermandades de los Dolores del Cerro 
del Aguila, Santa genoveva y la Sed.

La Diputación de obras asistenciales, ha conti-
nuado, con el proyecto social el Fondo de Empresas 
Alimentarias, mediante la cual determinadas em-
presas, se comprometen a donar sus productos, a 
la Bolsa de Caridad de la Hermandad.

Se continua con el convenio de colaboración 
como patrono con la Hermandad de la Santa Ca-
ridad,  mediante la cual nuestra Hermandad se 
compromete al sostenimiento del Economato Social 
Miguel de Mañara. 

Se ha puesto en marcha el proyecto “Acción 
Social Virgen de la Paz”, el objetivo del mismo es 
coordinar la ayuda social a nuestros hermanos en 
sus vertientes jurídica, burocrática, sanitaria y ali-
mentaria.

Se ha puesto en marcha el Proyecto de Forma-
ción on-line de la Hermandad, con la intención de 
hacer llegar a nuestros hogares a través del orde-
nador, un Plan de Formación cristiana,  bajo el lema 
“ Ser cristiano en el corazón del mundo” dirigido 
por nuestra hermana Dña. Carmen Ulgar.

Se ha puesto en marcha el proyecto de Ayuda a 
Hermanos en situación de desempleo con el objeto 

de ayudar laboral y económicamente a aquellos 
hermanos que se encuentran en paro.

Adhesión al Proyecto Raquel, que trata de dar 
orientación y apoyo psicológico  y espiritual,  des-
pués del aborto.

       Por último destacar la labor del equipo 
auxiliar del proyecto Bielorrusia 2011 que ha coor-
dinado durante todo el año, cuantas reuniones  y 
gestiones administrativas han sido necesarias para 
lograr la llegada de los niños acogidos.

AGRADECIMIENTOS

 Queremos dejar constancia de nuestro agrade-
cimiento a todos aquellos hermanos e instituciones 
que han colaborado con nuestra Hermandad en el 
presente ejercicio, en especial a: 

- Parroquia de S. Sebastián 

- general Jefe de la Fuerza Terrestre.

- Regimiento de guerra Electrónica nº 32.

- Delegado del Domingo de Ramos.

- Real Maestranza de Caballería.

- Decano de la Facultad de Filología de la Uni-
versidad de Sevilla.

- Escuela Universitaria de Turismo

- Vicerrector de Extensión Universitaria de la 
Universidad de Sevilla

- Banda de Música de Dos Hermanas “Santa 
Ana”, y juvenil de la misma.

- Agrupación Musical Ntra. Sra. de la Encarna-
ción, de la Hermandad de S. Benito.

- Agrupación Musical Soberano Poder de Alcalá 
de guadaira.

- Agrupación musical de la Redención ,

- Banda de Cornetas y Tambores Nuestra Seño-
ra del Sol

- Banda de Cornetas y Tambores Nuestra Seño-
ra de los ángeles.

- Banco de Alimentos.

En este curso se han recibido 188 altas de herma-
nos y 26 bajas. Al cierre de esta memoria, la nómina 
de la Hermandad la componen 4.117 hermanos.

En la memoria de este ejercicio ahora finalizado, 
sea nuestro último recuerdo para aquellos hermanos 
que fueron llamados a la presencia de Dios Padre, 
en la esperanza que estén gozando de la celestial 
presencia de la Santísima Virgen y de Ntro. Señor 
Jesucristo. 

Sevilla, 30 de Junio de 2011
                                                            

El Secretario 1º

RAFAEL SáNCHEZ MINgo
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Regalos de Empresa 

Promociones
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Le atendemos en: 
• Porvenir, 29 D - Teléf. 954 23 12 31
   41013 Sevilla
• C/. Niebla, 23 - Teléf. 954 27 46 07
• Polig. Pisa. c/. Artesanía, 25, nave 27
• MOVIL 649 917 722

TALLES DE LUIS LERDO DE TEJADA
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